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Еще летом стартовала 
Большая винная экспе-
диция. В ее рамках спе-
циалисты путешеству-
ют по винодельням Рос-
сии, чтобы составить 
их рейтинг. «Вечерка» 
узнала все о винных ту-
рах по стране с. 13

ПОЕХАЛИ!

Совместный проект 
Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

ВСЕ ДЛЯ СВОЕЙ СТРАНЫ:МОСКВИЧИ ВЫБИРАЮТ СЛУЖБУ ПО КОНТРАКТУ с. 5
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К концу недели жителей города ждут первые заморозки с. 15 

Капризный октябрь 
Архитектор Татьяна Юркова в Морозовском сквере в центре столицы

Рубль, 
успокойся
Курс нашей 
валюты 
постепенно 
придет в себя с. 6

Лисичку 
вам серую

Был лишь 
роман

Во Всемирный 
день грибника 
отправляемся 
на тихую охоту 
за обильным 
урожаем с. 8

У Добрынина 
нашли 
внебрачного 
сына с. 11
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Благоустройство

■ К концу года благо-
устроят территории 
возле 11 станций Мо-
сковских центральных 
диаметров(МЦД). 
Об этом вчера мэр сто-
лицы Сергей Собянин со-
общил в соцсетях.
Основные работы у боль-
шинства станций уже завер-
шены. Среди них: Крекшино, 
Санино, Кокошкино, Мин-
ская, Внуково МЦД-4, а так-
же Трикотажная МЦД-2.
— Воздушные линии убрали 
под землю, проложили до-
полнительные водосточные 
сети, обновили тротуары 

и проезжую часть, — напи-
сал Сергей Собянин. — Сей-
час подключаем освещение, 
светофоры и остановки с за-
рядными слотами.
На подходах к МЦД созда-
ют доступную среду, в том 
числе для родителей с коля-
сками и пассажиров с чемо-
данами. Кроме того, рядом 
со станциями становится 
уютнее. Так, возле Очаково 
обустроили восемь детских 
и одну спортивную площад-
ку. Поздней осенью у стан-
ций высадят деревья.
Наталья Тростьянская
vecher@vm.ru

У станций наводят уют

Проект работ по благоустройству у станции Московского 
центрального диаметра «Очаково»

■ В столичной подземке 
появились новые пло-
щадки для выступления 
артистов проекта «Му-
зыка в метро». Первым 
приглашенным гостем 
стал солист группы 
«Руки Вверх!» Сергей 
Жуков.
Торжественное открытие 
новых музыкальных адре-
сов в метро состоялось на 
площадке, расположенной 
в переходе между «Рижской» 
на Большом кольце и однои-
менной станцией Калужско-
Рижской линии. В метро, на 
глубине порядка 45 метров, 
прозвучали композиции 
Сергея Жукова.
— Для меня стало приятным 
сюрпризом приглашение 
выступить в метро, — зая-
вил российский 
певец. — И это, 
кстати, моя меч-
та — выступить 
в  с т о л и ч н о й 
подземке. Здо-
рово, что она ис-
полнилась.
По его словам, 
о ч е н ь  в а ж н о 
создав ать ус-
ловия для ар-
тистов разных жанров: му-
зыкантов, чтецов стихов, 
представителей других 
творческих направлений:
— А если им не только раз-
решают выступать, но еще 

Вчера заммэра 
Москвы по во-
просам транс-
порта Максим 
Ликсутов объ-
явил о начале 
тестирования 
привязки карты 
москвича к био-
метрии. Благо-
даря новой функ-
ции пассажирам 
с льготным про-
ездом не нужно 
будет приклады-
вать карту к тур-
никетам в метро 
и на МЦК

Тем
време-
нем

и всячески поддерживают, 
то это вдвойне приятно.
Он добавил, что возмож-
ность выступать в метро — 
шанс проверить свои силы.
— Раньше, чтобы понять, 
что мы создали хорошую 
песню, мы записывали ее 
на аудиокассету, раздавали 
всем подряд, — рассказал 
о своем опыте Жуков. — 
Потом перешли на диски. 
А сегодня можно выступить 
в метро, а наутро проснуться 
знаменитым.  

Артист признался, что в буд-
ние дни приедет со своими 
детьми, чтобы те тоже по-
слушали выступающих ар-
тистов проекта.
Заместитель начальника 
метрополитена по разви-
тию клиентских сервисов 
и работе с пассажирами 
Жанна Ермолина пообеща-
ла, что в ближайшие годы 
площадок для выступления 
самых разных музыкантов 
в городской подземке станет 
больше:

— Мы делаем поездки в ме-
тро еще комфортнее и при-
ятнее. «Музыка в метро» — 
один из любимых проектов 
наших пассажиров.
И  Ж а н н а  Е р м о л и н а , 
и Сергей Жуков признались, 
что создаваемые большой 
командой теплые моменты 
и обмен положительной 
энергией стимулируют на 
новые свершения. А собрав-
шиеся на «Рижской» фанаты 
Сергея Жукова отметили, 
что видели, как люди поют 

хиты «Руки Вверх!» не толь-
ко здесь, в переходе между 
двумя станциями, но и под-
хватывают их в вагонах 
метро, когда поднимаются 
или спускаются  на эскала-
торе, просто где угодно. Для 
большинства из них «Руки 
Вверх!» ассоциируется с тем 
временем в юности, которое 
приятно вспомнить и сей-
час, а эмоции от выступле-
ний заряжают надолго.
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru 

Участники 
группы 
Music 
Art Night 
и Сергей 
Жуков 
(в центре) 
на станции 
«Рижская», 
где открыли 
площадку 
«Музыка 
в метро»

Цифра

новые площадки 
для музыкантов зара-
ботали также на «Кле-
новом бульваре» 
и «Марьиной Роще». 
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Мечтал спеть 
для пассажиров 
На новой площадке проекта «Музыка 
в метро» выступил солист группы 
«Руки Вверх!» Сергей Жуков 

в этом сезоне появи-
лись шесть площадок: 
на станциях БКЛ «Ка-
ховская», «Проспект 
Вернадского», «Ми-
чуринский проспект», 
«Новаторская», «Кун-
цевская» и на останов-
ке МЦД-3 Лихоборы.

Кстати,

Знаете ли вы, что

за время действия 
проекта музыканты 
выступили на станци-
ях и переходах столич-
ной подземки более 
350 тысяч раз. Проект 
«Музыка в метро» был 
запущен в 2016 году.

Концерт 
прошел 
на глуби-
не порядка 
45 метров 
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■ Запущен второй 
маршрут регулярного 
речного электрического 
транспорта. Вчера кор-
респондент «ВМ» про-
катился на современном 
судне вместе с пассажи-
рами.
Пассажиров второго марш-
рута встречают понтонные 
причалы. Они изготовлены 
в форме шайбы, а внутри ос-
нащены комфортной зоной 
ожидания, кафе, смотровой 
площадкой. Чтобы попасть 
на борт электросудна «Гра-
чевка», которое только что 
пришвартовалось, нужно 
пройти через стеклянные 
турникеты. Они похожи 
на те, что сегодня установ-
лены в метро, но немного 
модернизированы. Опла-
тить проезд можно картой 
«Тройка» — одно касание, 
и турникет моментально 
распахивает двери. 
— Длина нового маршру-
та — больше девяти кило-
метров, а в районах, где он 
проходит, живут больше 
700 тысяч человек, — рас-
сказал на запуске электро-

судов в пятницу мэр Москвы 
Сергей Собянин.
В 10 утра желающих прока-
титься на новом виде транс-
порта много. В салон входят 
несколько семей с детьми, 
парочка влюбленных, пен-
сионеры, молодая девушка. 
«Грачевка» отплывает. Че-
рез панорамные окна от-
крывается красивый вид. 
— Еду и любуюсь тем, что 
вижу вокруг, — делится впе-
чатлениями москвичка Ма-

рия Шохина. — Раньше, ес-
ли и плавала на кораблике, 
то по историческому центру 
города. А с этого ракурса Мо-
скву я еще не видела. 
Рядом с ней изумленным 
взглядом в окно смотрит че-
тырехлетняя Лера. Она плы-
вет на электросудне вместе 
с родителями Ириной и Ар-
темом Юрчик.
— Для дочки это первая 
в жизни поездка по воде, — 

рассказывает Ирина. — 
И ей, и нам очень нравится. 
Удобный салон, мягкие си-
денья, есть столики, чтобы 
перекусить в пути. 
По мнению Артема, доби-
раться до работы многим 
может быть гораздо удобнее 
и быстрее по воде, нежели 
на машине или наземном 
городском транспорте.
— Все таки на Москве-реке 
пробок нет, — улыбается он. 

Путешествие на электро-
судне — отличное место для 
свидания. Так решил Ана-
толий Щепарьков и предло-
жил жене Ольге протестиро-
вать новый транспорт. 
— Мы живем на юге, и один 
из причалов прямо рядом 
с нашим домом, — поделил-
ся он. — Как узнал о запуске, 
сразу решил, что нам с Оль-
гой обязательно надо про-
тестировать. 
Анатолий отметил, что на 
борту есть кулер с водой, ту-
алет. Можно и подзарядить 
телефон, если есть такая не-
обходимость. 
На одной из остановок к по-
ездке присоединилась груп-
па велосипедистов. Место 
нашлось и для их транспорт-
ных средств. На носу «Гра-
чевки» и других электросу-
дов есть три парковочных 
места для велосипедов. 
— Мы с друзьями катаемся 
на велосипедах частенько, 

увидели, что подплыва-
ет кораблик новый и по-
думали, что надо бы его 
опробовать, — расска-
зал Андрей Фомин. — 
Считаю, что наличие 

парковки для велосипеда — 
огромный плюс. Разработ-
чики позаботились обо всех.
Путь от «ЗИЛа» до «Печат-
ников» занимает около ча-
са. И это с учетом того, что 
судно делает на маршруте 
аж четыре остановки. Когда 
любуешься красивыми ви-
дами, время пролетает не-
заметно. 
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru

В Москве запустили 
новые электрические 
речные суда 

Путь от «ЗИЛа» до «Печатни-
ков» занимает около часа 

Мэр Москвы Сергей Собянин 
(в центре) вместе со студентами 
колледжа Академии водного 
транспорта имени  Багрова 
на открытии второго регулярного 
маршрута электросудов

Скажем «Да!»

■ В Москве открыл-
ся прием заявлений 
на регистрацию брака 
в январские праздники 
2024 года.
Пиковый сезон работы сто-
личных загсов попадает на 
период с мая по сентябрь. 
Около 40 процентов выби-
рают регистрацию брака 
в летний период, 25 про-
центов регистрируют бра-
ки осенью. Это связано 
с тем, что организовать 
торжество удобнее в те-
плое время года.
Однако зимой тоже есть 
популярные даты. 
— Для многих пар ново-
годние праздники и январ-
ские выходные — время 
романтических событий. 
Новогодние украшения 
в городе и во дворцах бра-
косочетания создают осо-
бенную, торжественную 
обстановку. С 4 по 7 янва-
ря в Москве для молодоже-
нов будут открыты дворцы 
бракосочетания № 1 и № 4, 
«Южное Бутово» и «Шипи-
ловский». Стоит отметить, 
что январь является одним 
из самых популярных меся-
цев для подачи заявления 
на регистрацию брака, 
в период праздников па-
ры смогут сделать это он-
лайн, — рассказала Свет-
лана Уханева, начальник 
столичного Управления 
ЗАГС.
Во дворцах бракосочета-
ния № 4 и «Шипиловский» 
пары ждут 4 и 6 января, 
а во дворцах бракосочета-
ния № 1 и «Южное Буто-
во» — 5 и 7 января.
Для многих регистрация 
брака в январе символич-

на: начало года совпа-
дает с созданием новой 
семьи. Самая популярная 
праздничная дата — 7 ян-
варя. В 2020 году в Рож-
дество поженились около 
60 пар, в 2021-м — более 
50, в 2022-м — около 40, 
в 2023-м — около 50.
В праздники загсы оформ-
ляют новогодними укра-
шениями и устанавливают 
в них большие елки, а веду-
щие церемоний произно-
сят уникальную празднич-
ную речь. Кроме того, во 
дворцах бракосочетания 
№ 1 и № 4 струнное трио 
исполняет для молодоже-
нов популярные новогод-
ние композиции.
— Подать заявление о за-
ключении брака можно 
лично во дворцах бракосо-
четания, центрах госуслуг 
«Мои документы», а также 
на портале государствен-
ных услуг или mos.ru. Гос-
пошлина — 350 рублей, — 
сообщается на официаль-
ном сайте мэра Москвы. 
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

Январские 
праздники ждут 
молодоженов

Молодожены Максим и Елена Бахтуровы 
на бракосочетании в Коломенском

новый речной марш-
рут сэкономит пасса-
жирам до 30–40 ми-
нут. Путь из Печатни-
ков до Нагатинского 
Затона на автомобиле 
займет около 28 ми-
нут, на городском 
транспорте — 40 ми-
нут с остановками, 
а по реке всего 12 ми-
нут, что в три раза бы-
стрее. От Нагатинско-
го Затона до Южного 
речного вокзала по во-
де можно добраться 
за 17 минут.

Кстати,

С ветерком 
по второму 
маршруту

Этим летом в Мо-
скве заключили брак 
более 33 тысяч пар. 
Церемонии прохо-
дили во дворцах бра-
косочетания, на вы-
ездных площадках 
и в центрах госуслуг  
«Мои документы». 
Самым популярным 
свадебным месяцем 
стал август. 
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■ Израильское антифа-
шистское движение счи-
тает, что власти Канады 
должны обнародовать 
данные о нацистских 
преступниках, укрыв-
шихся в стране после 
Второй мировой войны.
Об этом заявил председа-
тель движения Дмитрий 
Трапиров.
— Мы требуем от властей 
Канады не только обнаро-
довать список всех фаши-

стов, осевших в Канаде, ко-
торые воевали на стороне 
Гитлера в подразделении 
СС «Галичина», но и пре-
дать их суду, — заявил он.
Трапиров напомнил, что 
преступления нацистов не 
имеют срока давности.
Напомним, в конце сентя-
бря разразился скандал: 
в канадский парламент 
в честь визита Владими-
ра Зеленского позвали 
98-летнего Ярослава Хунку. 

Рукоплещущему залу его 
представили как ветерана 
борьбы против русских. 
Только «забыли» сказать, 
что он — бывший офицер 
дивизии СС «Галичина». 
Она отметилась зверствами 
в отношении евреев, поля-
ков, белорусов и словаков.
Премьер-министр Канады 
Джастин Трюдо извинился 
за этот инцидент, а ответ-
ственность за приглашение 
Хунки взял на себя спикер 
палаты общин Энтони Рота, 
затем ушедший в отставку 
из-за скандала.
— Кана да в сегда была 
и остается местом, где укры-
ваются фашисты, — пояс-

нил кандидат исторических 
наук, преподаватель МГУ 
Виктор Трефилов. — В ка-
надском городе Оквилл, на-
пример, до сих пор стоит па-
мятник в честь дивизии во-
йск СС «Галичина». И никто 
его не сносит. Вице-премьер 
Канады Христе Фриланд — 
внучка Михайло Хомяка, 
редактора нацистской га-
зеты «Краковские вести». 
Это издание прославляло 
Третий Рейх и оправдыва-
ла уничтожение евреев. Не 
понимаю, почему они стес-
няются появления фашиста 
в парламенте. 
Борис Орлов
vecher@vm.ru

■ Госдеп США обна-
родовал документ, 
в котором описаны все 
«хотелки» Штатов в от-
ношении Украины.
Документ называется «Ин-
тегрированная страновая 
стратегия».
— По сути — это цели внеш-
ней политики США по каж-
дой конкретной стране. 
С указанием чего именно 
и когда планируется до-
биться, — пояснил полито-
лог Григорий Савельев.
Большая часть «стратегии» 
посвящена борьбе со все-

побеждающей украинской 
коррупцией. «Коррупция 
на высшем уровне может 
подорвать доверие укра-
инской общественности 
и иностранных лидеров 
к правительству Украи-
ны. Администрация хо-
чет оказать давление на 
Украину, чтобы она пре-
кратила взяточничество, 
не в последнюю очередь 
потому, что на кону стоят 
доллары США», — сказано 
в документе.
— Большая часть средств, 
идущих на помощь Украи-

не, разворовывается еще 
в США, — поясняет Гри-
горий Савельев. — Потом 
немалая часть оставшего-
ся крадется в Незалежной. 
В итоге страна хуже, чем 
могла бы, воюет. Штаты 
справедливо хотят, чтобы 
на Украине воровали мень-
ше. Тогда и карманы их 
чиновников набиваются, 

и внешнеполитические за-
дачи решаются. 
США хотят, чтобы Украина 
«создала корпус младших 
офицеров и унтер-офи-
церов в соответствии со 
стандартной доктриной 

и принципами НАТО», что-
бы в школах активнее вне-
дрялся английский язык, 
а банковская сфера перехо-
дила в частные руки.
— Чьи это руки — понять 
несложно: больше всего 
денег у американских ин-
весторов, — пояснил экс-
перт. — Из Украины делают 
колонию. Все понимают ан-
глийский, воюют по стан-
дартам НАТО, коррупция 
снижается — больше денег 
останется на армию. Укре-
пляется государство для 
противостояния России. 
Стратегия также  предус-
матривает восстановление 

дипломатического присут-
ствия США на Украине, рас-
ширяясь за пределы Киева 
на Львов, Одессу, Харьков 
и Днепр.
Никита Миронов
vecher@vm.ru

Украине 
запрещают 
воровать
Штаты хотят перевести 
ВСУ на стандарты НАТО 
и снизить коррупцию

Страну намерены сделать 
более удобной колонией 

Ну что, довоевался? Сенат 
США принял проект финан-
сирования правительства 
страны без выделения денег 
Украине. До 17 ноября не да-
дут ни цента. Байден просил 
аж 24 миллиарда, но сенат 
решил — обойдутся. Глава 
дипломатии ЕС Боррель — 
в шоке.
— Мы должны продолжать 
поддерживать Украину! 
Я уверен, что решение бу-
дет пересмотрено, — воз-
мутился дед. Нет, дурашка, 
не будет. Байден проект уже 
подписал. Не-
ужели Украину 
сливают? И да, 
и нет. Украи-
на — лишь пеш-
ка  в  предвы-
борной партии 
в США.
Напомню, ста-
р и к  Б а й д е н 
хочет переизбраться. Де-
ваться, на самом деле, ему 
некуда. Ведь если президен-
том станет Трамп, Байдена 
посадят. Например, за фаль-
сификацию выборов в 2020 
году — демократы стырили 
у республиканцев 3,4 мил-
лиона голосов. А еще — за 
взятки.
— Семья президента США 
привержена культуре кор-
рупции, — заявил спикер па-
латы представителей США 
Кевин Маккарти. — Проце-
дура импичмента являлась 
бы закономерным шагом. 
Ежу понятно, что, как толь-
ко Байден потеряет власть, 
с ним начнут «разбирать-
ся» — как сейчас с Трампом. 
Только круче. Ведь обвине-
ния Дональду явный поли-
тический заказ — ну просто 
уши торчат. А вот Байден со 
своим сыном Хантером — 
жулики настоящие, патен-
тованные! Один пример — 
Хантер Байден еще в апреле 
2014-го стал членом совета 
директоров украинской 
компании Burisma Holdings 
с зарплатой 50 тысяч долла-
ров, за которую оказывал... 
некие консультационные 
услуги. Семья Байдена, во-
преки установкам Госдепа, 
который требовал ради 
борьбы с коррупцией не со-
трудничать с украинскими 
олигархами, получала от 
них деньги фактически за 
политическую крышу. По-
ка Байден у власти — он 
может как-то спастись от 
уголовного преследования. 
Власть потеряет — каюк 
и ему, и сыну. Ведь Хантер 

не только в Burisma Holdings 
зарплату ни за что получал! 
Согласно отчету сената, он 
с Китая кормился и с одно-
го российского олигарха... 
Вы спросите: а при чем тут 
Украина? А при том, что ес-
ли Штаты перестанут ее под-
держивать, то Байден выбо-
ры точно не выиграет. Ведь 
этот военный конфликт ста-
нет уже вторым — после бег-
ства из Афганистана — гео-
политическим поражением 
коррупционера. К тому же 
именно на Украине в случае 

поражения Бай-
дена могут дать 
показания про-
тив Хантера — 
например, за 
обещание фи-
нансирование 
возобновить. 
Не давая денег 
«на Украину», 

сенат фактически топит Бай-
дена. Плюс Байдена «слива-
ют» и его сторонники — де-
мократы. Многие из них 
уверены, что от Демократи-
ческой партии мог бы пойти 
на выборы и более адекват-
ный кандидат. Ну, напри-
мер, Роберт Кеннеди — уже 
заявивший о президентских 
амбициях. В общем, все идет 
к тому, что американская 
элита «уходит» Байдена, 
а вместе с ним и его марио-
нетку Зе. Предприниматель 
Илон Маск, например, на 
днях высмеял частые прось-
бы Зеленского о многомил-
лиардных грантах. На своей 
странице в соцсети X бизнес-
мен опубликовал мем, где 
лицо одного из персонажей 
оказалось заменено на лицо 
украинского лидера. Полу-
чившееся изображение он 
подписал: «Когда прошло 
пять минут, а ты еще ни разу 
не попросил миллиард помо-
щи». Но есть, конечно, и те, 
кто хочет помощь Украине 
сохранить. Прежде всего это 
«оружейные бароны», хоро-
шо поднявшиеся на заказах 
по производству снарядов, 
ракет, патронов и военной 
техники. Это чиновники из 
команды Байдена, которые 
«пилят» с оружейными баро-
нами госзаказ. Это все, кто 
тырит часть попадающей 
на Украину финансовой по-
мощи. Пока все эти жулики 
проигрывают. В итоге ре-
жим Зеленского посажен на 
жесткую полуторамесячную 
диету. Но жирок у него пока 
есть — о полном крахе Зе, 
увы, говорить рано. 

Зеленского посадили 
на разгрузочную диету

Никита Миронов
Обозреватель

ДЕМАРШ

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

Скандал

Канаду призвали выдать 
нацистских преступников

Прямая 
речь

Начиная как мини-
мум с 1991 года укра-
инская коррупция, 
которая коснулась 
не только политиче-
ских элит, но и обыч-
ных граждан, привела 
к самым печальным 
последствиям. Украи-
на стала «восточноев-
ропейским Сомали». 
Вероятно, изменения 
придут только с но-
выми политическими 
элитами... Но гаран-
тий, конечно, здесь 
быть не может.

Дмитрий 
Ефремов
Эксперт аналити-
ческого холдинга 
Финансового уни-
верситета

Я ТЕМА

14 сентября 
2023 года. 
Президент 
США Джо 
Байден 
выступает 
с речью 
по экономике
в штате 
Мэриленд
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■ На улице Яблочкова 
продолжает работать 
Единый центр отбора 
на военную службу 
по контракту, куда еже-
дневно приходят сотни 
мужчин, решивших 
стать участниками спе-
циальной операции. 
Корреспондент «МВ» 
пообщался с будущими 
бойцами Вооруженных 
сил России.

Мечта детства
52-летний Андрей Тяпкин 
(фамилия изменена.   — 
«МВ») пришел на призыв-
ной пункт с товарищем.
— Мы одноклассники и дру-
зья с детства, причем тез-
ки, — говорит Андрей. 
— Сколько почудили вме-
сте, в хорошем смысле сло-
ва, — подхватывает его друг 
Андрей Козырев. — Помню, 
после школы любили ездить 
на велосипедах на пруды, 
ранней весной купались, 
хотя родители запрещали.

А делали так парни не про-
сто ради развлечения — они 
закалялись, чтобы посту-
пить в военное училище.
— Начали даже ходить в сек-
цию бокса. Но я забросил, 
а тезка дорос до кандидата 
в мастера спорта. Он потом 
и поступил в военное учи-
лище, а я пошел в другое — 
в железнодорожное. Про-
сто в те годы я учился хуже, 
а в военное училище прини-
мали лучших из лучших, — 
вспоминает Тяпкин.
Боец рассказывает, что 
в школе ему нравился пред-
мет НВП (начальная военная 
подготовка. — «МВ»). Никто 
лучше и быстрее его не соби-
рал автомат Калашникова.

— Знать военное дело в то 
время было круто. В мо-
де были патриотические 
фильмы — мы бегали в ки-
нотеатры на «Фронт в тылу 
врага», «Оккупацию» и дру-
гие, — продолжает Андрей 
Козырев. 
Мужчина подчеркивает, 
что они действительно хо-
тели быть нужными своей 
стране, мечтали о лучшей 
профессии — Родину за-

щищать. Но после школы 
все получилось не так, как 
хотелось.
— Я провалил общеобразо-
вательные дисциплины, не 
набрал нужных баллов и ре-
шил больше не пробовать, 
поэтому пошел учиться на 
помощника машиниста, — 
рассказывает Тяпкин. — 
Окончив железнодорожное 
училище, отслужил в ар-
мии и пришел работать на 

железную дорогу. Работа 
нравилась, я уже выработал 
льготный стаж для пенсии.
И вот недавно Андрей после 
долгой разлуки вновь по-
встречал своего друга дет-
ства Козырева. Его товарищ 
во время отпуска приехал 
в Москву, рассказал, что до 
сих пор служит в армии, по-
бывал во многих горячих 
точках, участвовал в специ-
альной военной операции.

— Мы вспомнили моло-
дость, я пожалел, что у меня 
нет такого достойного по-
служного списка. А Андрю-
ха подбодрил, что не все еще 
потеряно, так как ведется 
набор на службу по кон-
тракту, — продолжает Тяп-
кин. — Я после этого просто 
расцвел, чуть ли не на кры-
льях полетел в военкомат. 
Ведь сбудется моя мечта: раз 
вначале не сумел служить, 
то карьеру должен закон-
чить в погонах. И вот скоро 
буду в строю, все благодаря 
тезке! — говорит с улыбкой 
Андрей Тяпкин.

Супруга поддержала
Светлана Карандеева (фа-
милия изменена. — «МВ») 
пришла провожать супруга 
Александра. Они пожени-
лись недавно.
— У нас обоих за плечами 
были браки, но всю жизнь 
что-то не складывалось, — 
говорит женщина. — А ког-
да повстречались, то как 
будто что-то щелкнуло вну-
три у обоих.
Прожили вместе несколько 
месяцев: она педагог, он ра-
ботал охранником в одном 
из частных охранных пред-
приятий.
— Я когда-то служил в по-
жарной части в одном из 
небольших городков Рязан-
ской области, но уволился 
из-за того, что развелся с же-
ной, оставил ей жилье, сам 
уехал в столицу. Подумал, 
что смогу заработать еще, — 
говорит Александр. 
И действительно, первое 
время мужчина работал на 
железной дороге, потом по-
шел на контрактную воен-
ную службу. Но через три го-
да ему захотелось устроить 

и личную жизнь — так что 
вновь вернулся в Москву.
— И вот когда в личной жиз-
ни все стало нормально, 
решил заняться тем, к чему 
лежит моя душа, — продол-
жает Александр. — Ведь мне 
нравилось служить в МЧС, 
но теперь туда сложно вос-
становиться. А раз судьба 
складывается так, что Роди-
не нужны военные, значит, 
пойду служить по контракту.
Светлана поддерживает му-
жа. Тем более она понимает, 
как важно выбрать профес-
сию по душе.
— Жалко, что видеться бу-
дем реже, но зато я знаю, что 
у меня есть близкий чело-
век, который меня никогда 
не бросит. При этом он занят 
любимым делом, — улыба-
ется Светлана. — Я знаю, 
у нас все будет хорошо!
Александр тепло прощается 
с супругой. 
— Я буду тебя ждать с побе-
дой. Ты береги себя, — го-
ворит бойцу жена на про-
щание.
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

Всегда хотел быть 
нужным стране
Контрактники рассказали, 
зачем отправляются на фронт

29 сентября 2023 года. Подготовка новобранцев разведывательной десантно-
штурмовой бригады «Волки» на артемовском направлении в зоне спецоперации

Прямая 
речь

Фронтовики — это но-
вая элита страны! Это 
реально лучшие из луч-
ших, а не «тусовочная 
псевдоэлита». И этот 
тренд сохранится 
на ближайшие десяти-
летия. Ведь с нынеш-
него года дети фрон-
товиков уже могут по-
ступать без конкурса 
в самые престижные 
вузы. А значит, на бу-
дущее нашей любимой 
Родины можно смо-
треть с оптимизмом.

Игорь Витюк
Ветеран боевых 
действий, 
полковник запаса

Женился, 
теперь пора 
идти защи-
щать Родину 

Адрес:
улица Яблочкова, 5, 
стр. 1

Время работы
Будни — с 9:00 до 20:00, 
сб — до 18:00, вс — до 16:00

Контакты
Телефон горячей службы 
117.  Чат-бот в Telegram: 
@MskContract_bot

Требования 
к кандидатам
Возраст от 18 до 60 лет.
Гражданство России 
или СНГ

195 000
рублей — таков раз-
мер единовременной 
выплаты для тех, кто 
подпишет контракт 
не менее чем на год.

Для контрактников 
предусмотрены 
регулярные допла-
ты в зависимости 
от звания и во-
инской должности, 
а также федераль-
ные и региональ-
ные льготы для во-
еннослужащих и их 
семей.

Также контрактни-
кам, участвующим 
в СВО, положены 
статус ветерана 
боевых действий 
и соответству-
ющие льготы, 
бюджетные места 
для обучения де-
тей в вузах и дру-
гие льготы.

Если гражданин 
не пребывает 
в запасе и полу-
чил высшее или 
среднее профес-
сиональное обра-
зование, он может 
заменить год сроч-
ной службы двумя 
годами службы 
по контракту.

Каждый контракт-
ник, отправляю-
щийся в зону спе-
циальной военной 
операции, пройдет 
специальную про-
фессиональную 
подготовку на луч-
ших полигонах Мо-
сковской области.

Членам семей по-
ложены денежные 
выплаты, бесплат-
ная медицинская 
и психологическая 
помощь, бес-
платный проезд 
в общественном 
транспорте и дру-
гие меры под-
держки.

В Москве работает Единый пункт отбора граждан на военную службу по контракту
Пропускная способность 
Единого пункта отбора, 
человек в сутки

0

300

Пропускная 
способность

Увеличенная 
пропускная 
способность
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серому флоту — все равно 
свое сырье вывозим и про-
даем по стоимости, более 
близкой к рыночной. Чем 
выше цена на нефть, тем 
больше нефтяные компании 
получают за нее долларов, 
тем больше американской 
валюты в стране, соответ-

ственно вероятность ее по-
дорожания ниже. 

Где ждать подвоха?
Впрочем, в середине осени 
могут произойти и негатив-
ные события, которые плохо 
повлияют на рубль.

— Если Сбербанк 
и «Лукойл» решат 

выкупить свои ак-
ции у инвесторов из 

недружественных стран, 
как планировалось, а за-
падным акционерам по-
зволят вывести доллары из 
России — а это наверняка 
случится, — то курс долла-
ра может «перешагнуть» за 
100 рублей. Дело в том, что 
валюты в стране сразу ста-
нет меньше. А то, чего стало 
меньше, начинает стоить 
дороже, — пояснил Артем 
Извольский.
Инвестиционный стратег 
Александр Бахтин уверен, 
что рубль в начале октября 
немного ослабеет на фоне 
завершения сентябрьского 
налогового периода. 

Во-первых, имеет место се-
зонное снижение спроса на 
топливо. Во-вторых, серьез-
ные объемы перенаправля-
ются на внутренний рынок. 
Это значит, что топлива на 
нем становится больше. 
В целом же цены в рознице 
будут по-прежнему ори-
ентироваться на уровень 
инфляции. И только после 
того, как ценовые всплески 
прекратятся, можно будет 
говорить о возможности пе-
ресмотра решения об огра-
ничении экспорта бензина 
и дизтоплива. Максим Чир-
ков, доцент кафедры эконо-
мической политики и эконо-

мических измерений Госу-
дарственного университета 
управления, уточняет:
— Государство серьезно 
взялось за контроль цен на 
топливо внутри России. 
Подк лючилась и Феде-
ральная антимонопольная 
служба. Обычно это при-
водит к стабилизации цен 
и прекращению попыток 
крупных игроков рынка до-
полнительно заработать на 
потребителях.

■ Сентябрь стал одним 
из самых стабильных 
в этом году месяцев для 
рубля. «Вечерка» узнала, 
чего ждать в октябре.
Вчера курс рубля относи-
тельно доллара был на уров-
не 97,4 российских единиц. 
— В октябре на нашу валю-
ту будут оказывать влияние 
такие факторы, как цены на 
нефть и торговый баланс 
страны, — пояснил финан-
совый аналитик Владислав 
Антонов. — Важным собы-
тием конца октября станет 
решение ЦБ по ключевой 
ставке. Я не исключаю, что 
она вырастет до 14 процен-
тов годовых. Это может по-
ложительно сказаться на 
курсе рубля. Правда, лишь 
в краткосрочном периоде.
Большое значение будет 
иметь активность Минфина 
и Центробанка на валютном 
рынке. 
— Если ЦБ вновь станет по-
купать валюту, то для курса 
рубля это хорошо, — счита-
ет эксперт.
Финансовый аналитик Ар-
тем Извольский полагает, 
что ситуация в мировой эко-
номике — на стороне рубля.
— Россия, несмотря на 
санкции, один из крупней-
ших экспортеров нефти. 
Сырье марки «Брент» в те-
чение сентября подорожало 
с 88,5 до 95,3 доллара за бар-
рель — то есть прилично, — 
пояснил эксперт. — Нефть, 
по сути, обновила свой ре-
корд стоимости ноября про-
шлого года. Да, в отношении 
нашей продукции действует 
ценовой потолок. Но мы — 
спасибо так называемому 

Сейчас экспер-
ты советуют 
вкладываться 
в недви-
жимость, 
что и сделала 
москвичка 
Валентина Ан-
дреева 

Тенденция

■ Падение цен на топли-
во в опте уже снизило его 
стоимость в сфере сель-
ского хозяйства. Об этом 
заявил вице-премьер 
Александр Новак.
По его словам, «цены на бир-
же резко упали на дизельное 
топливо и на бензин — от 16 
до 20 процентов, что уже 
транслируется на цены для 
потребителей в мелкооп-
товом звене, для сельхозто-

варопроизводителей». Как 
пояснил Новак, падение 
цен — результат экстраор-
динарных мер:
— Еще никогда такого не 
было, чтобы запрещали экс-
порт нефтепродуктов из Рос-
сии в полном объеме.
Эксперт аналитического 
центра ИнфоТЭК Валерий 
Андрианов добавляет:
— Ситуация с ценами на 
топливо стабилизируется. 

Цены на бензин начали 
наконец-то снижаться

Сотрудник автозаправочной станции заправляет 
автомобиль бензином  

Прямая 
речь

Увеличив ключевую 
ставку, Центробанк 
России тем самым 
добился увеличения 
ставки по кредитам. 
Как результат — кре-
дитование снизилось 
в разы. Далее из-за 
снижения кредито-
вания сокращается 
и спрос на импортные 
товары и, как след-
ствие, спрос на зару-
бежную валюту. А чем 
меньше спрос на валю-
ту, тем меньше в итоге 
ее курс — это закон 
рынка.

Василий 
Карпунин
Финансовый 
аналитик

Материалы к рубрике 
«Ничего личного» 
подготовил
Никита Миронов 
vecher@vm.ru

Рубль 
занял 
свою 
позицию
Курс нашей валюты 
будет постепенно 
укрепляться

—
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— На первой неделе месяца 
курс будет в диапазоне 96–
99, — считает эксперт.

Оставим доллар 
в покое
По мнению Артема Изволь-
ского, сейчас не время для 
покупки доллара:
— Я почти уверен, что в этом 
году Центробанк России 

еще дв аж ды 
увеличит клю-
чевую ставку. 
Сначала до 14, 
а потом и до 15 
процентов го-
довых. По сути, 
повторится си-
туация весны 
и лета прошло-
го года: люди 
начнут избав-
ляться от ва-
люты и де лать 

выгодные рублевые депози-
ты. В результате курс долла-
ра как минимум не вырастет, 
а скорее всего даже несколь-
ко снизится. Поэтому поку-
пать валюту сейчас, чтобы 
в скором времени перепро-
дать и обогатиться — смысла 
нет. Другой вопрос, что если 
у вас есть деньги, которые 
вы не планируете тратить 
в течение трех- четырех лет, 
то купить доллары можно. 
А вот евро я бы не советовал. 
В Европе сейчас рецессия — 
сокращение производства. 
И экономика ЕС и, как след-
ствие, судьба ее валюты 
имеют крайне туманные 
перспективы. А доллар да, 
еще какое-то время поживет. 

Есть возможность — 
купите жилье
По мнению экспертов, сей-
час, если есть свободные 
средства, лучше открывать 
рублевые депозиты или 
вкладываться в недвижи-
мость. Гендиректор портала 
«Мир квартир» Павел Луцен-
ко пояснил: 
— С октября и до конца го-
да мы не ожидаем роста цен 
на жилье, поскольку банки 
резко повысили ипотечные 

ставки. Полагаем, цены на 
вторичную недвижимость 
до Нового года больше не 
будут расти и, более того, 
могут начать «остывать».
Артем Извольский уверен:
— Сейчас лучшее время для 
покупки недвижимости 
на вторичном рынке. Дело 
в том, что ипотека факти-
чески «грохнулась»: мало, 
кто готов брать недвижи-
мость под 14–15 годовых. 
Как результат — число по-
купателей резко снизилось, 
ведь 70–80 процентов тех, 
кто приобретает жилье, ис-
пользуют ипотеку. Меньше 
покупателей — ниже це-
ны. Поэтому сейчас имеет 
смысл приобретать недви-
жимость: есть шанс полу-
чить очень хорошую скид-
ку. Очень дорогая ипотека 
и высокая экономическая 
неопределенность работа-
ют, как ни странно, на вас. 
Также, по мнению эксперта, 
сейчас имеет смысл делать 
необходимые, но временно 
отложенные траты: напри-
мер, приступить к ремонту 
или купить мебель. 

Центро-
банк про-
должит 
повышать 
ключевую 
ставку 

Цифра

процентов достигает 
сейчас размер банков-
ской ставки по рубле-
вому депозиту.
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подпись и передаст ключи. 
Гарантийное обслуживание 
будет осуществлять офици-
альный дилер, поэтому мар-
кетплейс выступает только 
в качестве посредника, — 
объяснил эксперт.
Важно, что автомобили 
будут продавать по макси-
мально приближенной цене 
к перепродаже производи-
теля. Навязывать дополни-
тельные услуги не станут.

■ На одном из крупных 
маркетплейсов начали 
онлайн-продажу авто-
мобилей. «МВ» узнала, 
насколько это безопасно 
для покупателя и как 
проходит сделка. 
Продажи стартовали пока 
на одном маркетплейсе и до-
ступны только для жителей 
Москвы и Подмосковья. Од-
нако о подобном намерении 
заявили и другие сервисы, 
но пока идея находится на 
стадии разработки. 
— Уверен, что это станет 
востребованным — осо-
бенно если в ассортименте 
будут автомобили евро-
пейских брендов, которые 
сейчас достаточно сложно 
купить, — рассказал ав-
тоэксперт Дмитрий Алек-
сандров.
Пока на  маркетплейсе 
представлено всего четыре 
модели китайских автомо-
билей CHERY — кроссовер 
TIGGO 4 PRO,  TIGGO 7 PRO 
MAX, TIGGO 8 PRO MAX, се-
дан бизнес-класса ARRIZO 
8. А продавцом выступает 
официальный дилер марки, 

Одна из моделей китайских 
автомобилей, которые можно 
купить на маркетплейсе

Если владелец 
берет у друзей 
плату за аренду 
приспособлений 
для бани, его могут 
оштрафовать 

Прямая 
речь

Попытки онлайн-тор-
говли уже предпри-
нимались, но многие 
дилеры протестовали.  
Думаю, что с  появ-
лением такой опции 
дилеры сами по себе 
не исчезнут, но их чис-
ло постепенно будет 
сокращаться, потому 
что получить машину  
«под окно» удобнее.

Никита Гудков
Заместитель 
главного редактора 
журнала «За рулем»

Ответственность

■ Сдача бани в арен-
ду может обернуться 
для владельца дачного 
участка серьезным на-
казанием. Вчера об этом 
сообщил депутат Гос-
думы и глава Союза 
дачников Никита 
Чаплин. 
Создание так называ-
емой бизнес-бани на 
территории индиви-
дуального жилищ-
ного строительства 
(ИЖС) и садовых не-
коммерческих това-
риществ (СНТ) может 
привести к высокому 
штрафу — за нецелевое 
использование земли.
— Штраф может со-
ставить от 0,5 до 1 про-
цента от кадастровой 
стоимости участка, но 
не ниже 10 тысяч ру-
блей для физических лиц. 
Для должностных лиц — 

Баню сдал, штраф призвал 
от 1 до 5 процентов, но не 
ниже 20 тысяч рублей, — 
рассказал Никита Чаплин.
Однако самая высокая мера 
пресечения будет ожидать 
юридических лиц — ми-

нимальная стоимость 
штрафа для них соста-
вит 100 тысяч рублей.

— Если будет доказан 
факт нецелевого исполь-

зования участка, а именно: 
то, что владелец использо-

вал баню не для 
личного пользо-
вания, а как спо-
соб заработка, то 
юридическое лицо 
могут даже лишить 
св ободы, — рас-
сказал юрист Гаяз 
Хасанов.
Однако, по мнению 
эксперта, не стоит 
бояться звать в свою 
баню друзей или зна-
комых. Это не является 
правонарушением, по-
тому что дачник не будет 

получать с этого никакого 
дохода. Однако если они 

«АвтоВАЗ» запустил 
проект по онлайн-
продаже  авто-
мобилей по за-
водской цене. 
Пока этот экспе-
римент работает 
только на терри-
тории Тольятти. 
Возможно, такой 
опыт распростра-
нится на другие 
города.

Кстати,

Материалы к рубрике 
«Потребитель» 
подготовила 
Рената Лебедева 
vecher@vm.ru

ских автомо-
— кроссовер 
TIGGO 7 PRO 
PRO MAX, се-
асса ARRIZO 
м выступает 
дилер марки, 
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Куплю 
авто 
онлайн

Приобрести машину 
на маркетплейсе 
сейчас могут только 
жители Москвы 
и Подмосковья 

поэтому  никаких проблем 
с оригинальностью автомо-
биля и его комплектующи-
ми не будет.
— Схема работает  как 
и с другими товарами на 
маркетплейсе. Вы выбира-
ете автомобиль, добавляете 
его в корзину, оплачиваете 
банковской картой. Доста-
вит его менеджер дилерско-
го центра, даст покупателю 
необходимые документы на 

— Сделка для покупателя 
кажется безопасной, так 
как он приобретает машину 
у официального представи-
теля в стране. Посмотрим, 
как это будет реализовано 
на практике. Однако есть 
небольшой юридический 
нюанс, который подразуме-
вает, что собственником 
транспортного средства 
гражданин становится в мо-
мент подписания договора 

купли-продажи. А он подпи-
сывается во время передачи 
денежных средств. Тут си-
туация совершенно иная — 
человек заранее оплачива-
ет автомобиль, а потом уже 
подписывает договор. Есть 
риск наткнуться на «битый» 
автомобиль. В любом случае 
ситуацию можно решить, 
я думаю, маркетплейс про-
думает все эти нюансы 
и расширит ассортимент, — 

центрах. Поэтому в плане 
цены никаких накруток то-
же нет.
— Если рассматривать этот 
вопрос с точки зрения авто-
дилеров, то для них предпо-
чтительно личное общение 
с покупателем. Во-первых, 
как бы там ни было, есть 
возможность предложить 
дополнительные услуги, 

с  к о т о р ы х 
автосалоны, 
учитывая не-
простую эко-
номическую 
ситуацию на 

рынке, получают хорошую 
прибыль. Психология кли-
ента пока только адапти-
руется к тому, что  машины 
можно покупать онлайн. 
Неизвестно, насколько эта 
опция будет востребована 
в первое время, — отметил 
эксперт.

Стоимость будет приближена 
к ценникам дилерских центров 

отметил Дмитрий Алек-
сандров.
Сейчас стоимость модели 
Chery Tiggo 8 Pro Max  на 
маркетплейсе составляет 
примерно 4 350 000. В целом 
она максимально прибли-
жена к тому, что сейчас мож-
но встретить в дилерских 

плату за аренду 
приспособлений 
для бани, его могут 
оштрафовать
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получать 
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внесут плату за пользование, 
то это тоже может грозить 
проблемами. Но постройку 
для личного пользования да-
же необязательно регистри-
ровать.
— Сдавать баню в аренду 
можно только на обще-
ственно-деловых участ-
ках, — отметил он.
Пока что массовых случаев  
использования личной ба-
ни в коммерческих целях 
в практике юриста не так 
много.
Кстати, депутат Госдумы 
Сергей Гаврилов рассказал, 
что бани, туалеты и сараи 
на дачном участке не долж-
ны облагаться налогом, 
если они не стоят на фунда-
менте. Налог накладывается 
только на объекты в статусе 
хозяйственной постройки. 
Главный ее признак — нали-
чие прочного фундамента.
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«Грибалка» в Рос-
сии — больше чем 
страсть. Об осен-
них грибах расска-
зывает сотрудник 
частной биолабо-
ратории, биолог 
Михаил Краснов 
(на фото внизу). 

Люблю старый 
прикол,  когда 
с п р а ш и в а ю т : 
«А вы и правда 
грибник или вам 
просто нравится 
ходить по лесу 
с ножом?» Очень 
смеялся, услы-
шав это первый раз. И да, 
мне очень, так же как и мно-
гим из вас, нравится ходить 
по лесу. А уж если повезет, 
и принесешь домой «добы-
чу», это вообще прекрасно. 
Осенние грибы — моя осо-
бая страсть. И не только 
потому, что люблю их вкус, 
поскольку подавляющее 
большинство этих гри-
бов идут на засолку. Грибы 
по осени — символ триумфа 
жизни. Судите сами: с октя-
бря холодает, дождит, а гри-
бы знай себе растут и растут, 
у к р а ш а я  л е с , 
добавляя кра-
сок в осеннюю 
палитру. 
Фаворитов осен-
него сбора каж-
дый определяет сам. Обыч-
но среди лидеров называ-
ют опят, но в моем личном 
рейтинге лидеры совсем не 
они, а, например, поздние 
маслята (suillus luteus). Эти 
грибы отличаются разме-
ром, и пленка на их шляпке 
не липкая. Кроме того, лю-
блю волнушки и чернушки, 
они идеальны для засола от-
крытым способом. А вообще 
грибники в России любят 
грибы, которые нужно ис-
кать, а не только собирать 
в промышленных количе-
ствах. Азартные мы! 

Сегодня отмечается Всемирный день грибника 
За моховиками 
и рядовками! 

Подготовила Ольга Никитская vecher@vm.ru

многие грибники ра-
дуются, увидев в лесу 
строчки осенние: 
«лопасти» на ножках, 
«грибы-паруса». В от-
личие от весенних 
«коллег», эти строчки 
собирать не стоит: 
в сыром виде они ядо-
виты, да и неправильно 
приготовленные могут 
вызвать отравление. 
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Волнушка:
гламурная модница
Этот гриб невозможно перепутать 
с какими-то другими — волнушка будто 
покрыта розоватой пелеринкой (ее хорошо 
видно на фото вверху). Перед отваривани-
ем или отправкой на соление грибок нужно 
очистить от его романтических одежд.

Говорушка дымчатая:
королева ароматов 
Изумительный гриб с изысканным ароматом (на фото 
вверху), прекрасен в маринаде и жареным, растет 
массово, но непременно проверяйте шляпки — вплоть 
до холодов они могут быть червивыми. 

Груздь черный:
нет закуски лучше 
Увы, эти изумительные грибы (на фото вверху) часто 
бывают червивыми со стороны шляпки. Если попалась 
семейка чернушек — не игнорируйте ее, почистите 
шляпки, вымочите грибы и засолите, получится 
первостатейная закуска! 

Дождевик:
лесное облачко 
Ярко-белые, плотные дождеви-
ки (на фото справа) — грибы 
съедобные. Не поверите — они 
годятся даже на сушку! 

Сыроежка осенняя: немного горечи 
Легкая горчинка у сыроежек (на фото вверху) — их фирменный знак. 
Бывает, что поздние сыроежки горчат чуть сильнее, но после чуть более 
длительного отваривания все это исчезнет, не сомневайтесь. 

роежка осенняя:Сыр  немного горечи 

Фламмулина:
мороза не боится
Зимний опенок (на фото вверху) растет 
на деревьях массово, «фишка» фламму-
лин — черная у основания ножка. Именно 
это позволяет безошибочно определять 
зимние опята и не путать их с ложными.

Куда 
с корзиною 
податься  
Чтоб понять, где сейчас 
грибов много, можете из-
учить различные форумы 
грибников — люди там 
активно и дружелюбно 
делятся своими знаниями 
на эту тему. В целом са-
мыми грибными местами 
считается юг Подмосковья. 
Район под Подольском, 
например, грибники даже 
в шутку прозвали ЧГА — 
то есть «чеховская грибная 
аномалия». 
В Подмосковье для поезд-
ки за грибами приоритет-
ными считаются Минское 
направление, Новориж-
ское шоссе, исторически 
грибными называют места 
у станций Черная, Гжель, 
Бронницы, Анциферово, 
Подосинки, а также Фау-
стово, Пески, Виноградо-
во, Луховицы, Егорьевск. 
Но помните — раз на раз 
не приходится!  

Рядовка фиолетовая:
растет до снега 
Красивый «космический» гриб с плотной 
мякотью и тонким ароматом (на фото внизу). 
Славится массовостью, растет вплоть до зи-
мы, иной раз его фиолетовые шляпки позво-
ляют собирать грибы и после снегопада.
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Лисичка серая:
мастер пряток 
Лисичку обыкновенную (желтую) 
знают все, и растет она, кстати, вплоть 
до зимы. А вот ее сестрицу — лисичку 
серую (на фото слева) знают не мно-
гие, а жаль. Увы, грибы эти — ма-
стера играть в прятки, но главное — 
растут они под липами, где мало кто 
ищет грибы. 

Польский гриб: оценен не всеми 
По латыни этот гриб (на фото вверху) называется красиво — imleria badia. Относятся 
к польским по-разному: кто-то говорит, что в них нет никакого «духа», а кто-то обожает 
его за плотность мякоти. Это традиционный объект сбора в октябре, а если повезет, 
то и в ноябре. Предпочитает хвойные леса, но встречается и в смешанных. 

Польский гриб: оценен не всеми

Почему исчезли чернушки 
Этот любимый гриб миллионов, 
изумительный в засоле, 
фактически пропал после 
2010 года. В настоящее вре-
мя существует несколько 
версий его не полного, 
но все же ощутимого 
исчезновения: кивают 
на климат, плохое состо-
яние лесов и их возраст 
(дескать, в очень старых 
лесах черные грузди 
не растут).

Но одной из самых жизнеспособ-
ных версий нужно признать, оче-
видно, «дымную»: когда горели тор-

фяники в 2010 году (на фото сле-
ва: огнетушитель). Микологи 

приходят к мнению, что 
этот дым и заставил чер-
нушки «затаиться». К ра-
дости многих, чернушки, 
похоже, сменили гнев на 
милость и возвращаются: 

их явно стало больше. Про-
веряйте гриб на червивость! 

Рядовка: серая, 
но не мышь 
Ароматный гриб (на фото 
вверху), в молодом возрасте 
имеет плотную приятную мя-
коть, прекрасен жареным. 

Млечник: образец хруста  
Млечники бывают разные — серо-сиреневые (на фото внизу), бурые, 
смолисто-черные. Ярко-красные вообще называют «красными груздя-
ми»! Но «карма» у них одна — быть засоленными! Гриб, конечно, по-
требует вымачивания, а иногда и вываривания, но хлопоты того стоят: 
соленые млечники хороши. Встречаются эти грибы до конца ноября.   

Паутинник:
символ осени 
Немного странный внешне гриб 
(на фото вверху) имеет огромное коли-
чество родни, а его появление всегда 
напоминает об осени. Его близкий род-
ственник — многими любимый колпак 
кольчатый. Обладает неярким вкусом, 
но вполне пикантен. 

Волнушки и горькушки — идеальные виды для за-
солов открытым способом 

Самые 
необычные 
гости леса 
в октябре  
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ров открытым способом 
Строфарию сине-зеленую (на фото 
вверху) вы увидите издалека, она по-
ражает и цветом, и космическим видом. 
В Европе гриб считают съедобным, 
но низкого качества. Перед варкой со-
ветуют снимать кожицу со шляпки. В США 
строфарию относят к ядовитым грибам. 

Дрожалка оранжевая (на фото вверху), 
необычайно яркое «желе» которой 
видно в лесу издалека, — это тоже гриб 
и для знатоков — гурманский изыск. Да-
да, она съедобна и, уверяют дрожалкины 
фанаты, очень полезна. И мало того, что 
ее едят, так еще и варят из нее варенье!  

Не удивляйтесь: осенью, конечно, белые — редкая удача, 
но она случается. Более того, белые в Подмосковье попада-
ются до ноября! Подосиновики вообще по духу «моржи», 
любят холод, так что можно встретить и их. Самыми теплолю-
бивыми оказываются подберезовики: исчезают раньше всех.  
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Рыжик (на фото вверху) многие считают 
летним грибом, а он на самом деле растет 
и поздней осенью. Бывает, правда, не та-
ким ярко-оранжевым, как летом, уходит 
в зеленцу. Но вкус его не меняется — он 
все так же прекрасен!   
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Моховик 
зеленый:
практичный 
хитрец
Этот гриб (хerocomus 
subtomentosus, на фото 
справа) можно собирать 
до ноября. Иногда встре-
чается массово. Отлично 
идет и на жарку, и на варку, 
из него получается велико-
лепный грибной порошок.
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«Грибалка» в Рос-
сии — больше чем 
страсть. Об осен-
них грибах расска-
зывает сотрудник 
частной биолабо-
ратории, биолог 
Михаил Краснов 
(на фото внизу). 

Люблю старый 
прикол,  когда 
с п р а ш и в а ю т : 
«А вы и правда 
грибник или вам 
просто нравится 
ходить по лесу 
с ножом?» Очень 
смеялся, услы-
шав это первый раз. И да, 
мне очень, так же как и мно-
гим из вас, нравится ходить 
по лесу. А уж если повезет, 
и принесешь домой «добы-
чу», это вообще прекрасно. 
Осенние грибы — моя осо-
бая страсть. И не только 
потому, что люблю их вкус, 
поскольку подавляющее 
большинство этих гри-
бов идут на засолку. Грибы 
по осени — символ триумфа 
жизни. Судите сами: с октя-
бря холодает, дождит, а гри-
бы знай себе растут и растут, 
у к р а ш а я  л е с , 
добавляя кра-
сок в осеннюю 
палитру. 
Фаворитов осен-
него сбора каж-
дый определяет сам. Обыч-
но среди лидеров называ-
ют опят, но в моем личном 
рейтинге лидеры совсем не 
они, а, например, поздние 
маслята (suillus luteus). Эти 
грибы отличаются разме-
ром, и пленка на их шляпке 
не липкая. Кроме того, лю-
блю волнушки и чернушки, 
они идеальны для засола от-
крытым способом. А вообще 
грибники в России любят 
грибы, которые нужно ис-
кать, а не только собирать 
в промышленных количе-
ствах. Азартные мы! 

Сегодня отмечается Всемирный день грибника 
За моховиками 
и рядовками! 

Подготовила Ольга Никитская vecher@vm.ru

многие грибники ра-
дуются, увидев в лесу 
строчки осенние: 
«лопасти» на ножках, 
«грибы-паруса». В от-
личие от весенних 
«коллег», эти строчки 
собирать не стоит: 
в сыром виде они ядо-
виты, да и неправильно 
приготовленные могут 
вызвать отравление. 
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Волнушка:
гламурная модница
Этот гриб невозможно перепутать 
с какими-то другими — волнушка будто 
покрыта розоватой пелеринкой (ее хорошо 
видно на фото вверху). Перед отваривани-
ем или отправкой на соление грибок нужно 
очистить от его романтических одежд.

Говорушка дымчатая:
королева ароматов 
Изумительный гриб с изысканным ароматом (на фото 
вверху), прекрасен в маринаде и жареным, растет 
массово, но непременно проверяйте шляпки — вплоть 
до холодов они могут быть червивыми. 

Груздь черный:
нет закуски лучше 
Увы, эти изумительные грибы (на фото вверху) часто 
бывают червивыми со стороны шляпки. Если попалась 
семейка чернушек — не игнорируйте ее, почистите 
шляпки, вымочите грибы и засолите, получится 
первостатейная закуска! 

Дождевик:
лесное облачко 
Ярко-белые, плотные дождеви-
ки (на фото справа) — грибы 
съедобные. Не поверите — они 
годятся даже на сушку! 

Сыроежка осенняя: немного горечи 
Легкая горчинка у сыроежек (на фото вверху) — их фирменный знак. 
Бывает, что поздние сыроежки горчат чуть сильнее, но после чуть более 
длительного отваривания все это исчезнет, не сомневайтесь. 

роежка осенняя:Сыр  немного горечи 

Фламмулина:
мороза не боится
Зимний опенок (на фото вверху) растет 
на деревьях массово, «фишка» фламму-
лин — черная у основания ножка. Именно 
это позволяет безошибочно определять 
зимние опята и не путать их с ложными.

Куда 
с корзиною 
податься  
Чтоб понять, где сейчас 
грибов много, можете из-
учить различные форумы 
грибников — люди там 
активно и дружелюбно 
делятся своими знаниями 
на эту тему. В целом са-
мыми грибными местами 
считается юг Подмосковья. 
Район под Подольском, 
например, грибники даже 
в шутку прозвали ЧГА — 
то есть «чеховская грибная 
аномалия». 
В Подмосковье для поезд-
ки за грибами приоритет-
ными считаются Минское 
направление, Новориж-
ское шоссе, исторически 
грибными называют места 
у станций Черная, Гжель, 
Бронницы, Анциферово, 
Подосинки, а также Фау-
стово, Пески, Виноградо-
во, Луховицы, Егорьевск. 
Но помните — раз на раз 
не приходится!  

Рядовка фиолетовая:
растет до снега 
Красивый «космический» гриб с плотной 
мякотью и тонким ароматом (на фото внизу). 
Славится массовостью, растет вплоть до зи-
мы, иной раз его фиолетовые шляпки позво-
ляют собирать грибы и после снегопада.
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Лисичка серая:
мастер пряток 
Лисичку обыкновенную (желтую) 
знают все, и растет она, кстати, вплоть 
до зимы. А вот ее сестрицу — лисичку 
серую (на фото слева) знают не мно-
гие, а жаль. Увы, грибы эти — ма-
стера играть в прятки, но главное — 
растут они под липами, где мало кто 
ищет грибы. 

Польский гриб: оценен не всеми 
По латыни этот гриб (на фото вверху) называется красиво — imleria badia. Относятся 
к польским по-разному: кто-то говорит, что в них нет никакого «духа», а кто-то обожает 
его за плотность мякоти. Это традиционный объект сбора в октябре, а если повезет, 
то и в ноябре. Предпочитает хвойные леса, но встречается и в смешанных. 

Польский гриб: оценен не всеми

Почему исчезли чернушки 
Этот любимый гриб миллионов, 
изумительный в засоле, 
фактически пропал после 
2010 года. В настоящее вре-
мя существует несколько 
версий его не полного, 
но все же ощутимого 
исчезновения: кивают 
на климат, плохое состо-
яние лесов и их возраст 
(дескать, в очень старых 
лесах черные грузди 
не растут).

Но одной из самых жизнеспособ-
ных версий нужно признать, оче-
видно, «дымную»: когда горели тор-

фяники в 2010 году (на фото сле-
ва: огнетушитель). Микологи 

приходят к мнению, что 
этот дым и заставил чер-
нушки «затаиться». К ра-
дости многих, чернушки, 
похоже, сменили гнев на 
милость и возвращаются: 

их явно стало больше. Про-
веряйте гриб на червивость! 

Рядовка: серая, 
но не мышь 
Ароматный гриб (на фото 
вверху), в молодом возрасте 
имеет плотную приятную мя-
коть, прекрасен жареным. 

Млечник: образец хруста  
Млечники бывают разные — серо-сиреневые (на фото внизу), бурые, 
смолисто-черные. Ярко-красные вообще называют «красными груздя-
ми»! Но «карма» у них одна — быть засоленными! Гриб, конечно, по-
требует вымачивания, а иногда и вываривания, но хлопоты того стоят: 
соленые млечники хороши. Встречаются эти грибы до конца ноября.   

Паутинник:
символ осени 
Немного странный внешне гриб 
(на фото вверху) имеет огромное коли-
чество родни, а его появление всегда 
напоминает об осени. Его близкий род-
ственник — многими любимый колпак 
кольчатый. Обладает неярким вкусом, 
но вполне пикантен. 

Волнушки и горькушки — идеальные виды для за-
солов открытым способом 

Самые 
необычные 
гости леса 
в октябре  
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ров открытым способом 
Строфарию сине-зеленую (на фото 
вверху) вы увидите издалека, она по-
ражает и цветом, и космическим видом. 
В Европе гриб считают съедобным, 
но низкого качества. Перед варкой со-
ветуют снимать кожицу со шляпки. В США 
строфарию относят к ядовитым грибам. 

Дрожалка оранжевая (на фото вверху), 
необычайно яркое «желе» которой 
видно в лесу издалека, — это тоже гриб 
и для знатоков — гурманский изыск. Да-
да, она съедобна и, уверяют дрожалкины 
фанаты, очень полезна. И мало того, что 
ее едят, так еще и варят из нее варенье!  

Не удивляйтесь: осенью, конечно, белые — редкая удача, 
но она случается. Более того, белые в Подмосковье попада-
ются до ноября! Подосиновики вообще по духу «моржи», 
любят холод, так что можно встретить и их. Самыми теплолю-
бивыми оказываются подберезовики: исчезают раньше всех.  
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Рыжик (на фото вверху) многие считают 
летним грибом, а он на самом деле растет 
и поздней осенью. Бывает, правда, не та-
ким ярко-оранжевым, как летом, уходит 
в зеленцу. Но вкус его не меняется — он 
все так же прекрасен!   
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Моховик 
зеленый:
практичный 
хитрец
Этот гриб (хerocomus 
subtomentosus, на фото 
справа) можно собирать 
до ноября. Иногда встре-
чается массово. Отлично 
идет и на жарку, и на варку, 
из него получается велико-
лепный грибной порошок.
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Сюжет 
Провинциальный чи-
новник старой закалки 
Виктор Молодцов 
(Федор Добронравов) 
устраивается на ра-
боту в Министерства 
цифрового и перспек-
тивного развития, 
чтобы наладить от-
ношения со взрослой 
дочерью Екатериной 
(Ольга Медынич). 
Но, чтобы остаться 
на рабочем месте, ему 
придется найти общий 
язык с главным сопер-
ником — молодым ру-
ководителем Никитой 
(Марк Богатырев).

■ Завтра, 4 октября, 
на онлайн-платформах 
выйдет сериал «Ма-
стодонт». «Вечерка» 
поговорила с артистом 
Марком Богатыревым, 
сыгравшим в этом про-
екте главного антаго-
ниста (отрицательного 
персонажа. — «МВ»)
Никиту Морина. 

Марк, чем вас заинтере-
совал этот проект? 
Мне не так часто предлага-
ют играть отрицательных 
персонажей, а в этом проек-
те у меня именно такая роль. 
Как артист, я оправдываю 
героя, и для меня Никита — 
человек, который борется за 
свою правду. Он обаятель-
ный, легкий, но при этом во 
всей истории он играет от-
рицательную роль.
Ваш персонаж выступает 
против пожилого началь-
ника. Конфликт поколе-
ний?
Да. Герой Федора Добро-
нравова — человек старой 
формации с эсэсэсэровским 
взглядом на жизнь, а Ники-
та — представитель совре-
менного бизнеса.
Сейчас разница в воз-
расте особенно сильна 
из-за гаджетов. Вы это 
чувствуете?
У меня, как и у всех, есть 
сложности с родителями, 
которые привыкли к вос-
приятию жизни без интер-
нета. Моя мама, например, 
пользуется мобильным те-
лефоном, но когда я ей рас-
сказываю, что нужно делать 
в сети, она улыбается, но 
пользоваться пока не хочет.
А нет ощущения, что 
время из-за технологий 
ускорилось? Вам в таком 
ритме комфортно?
Когда ты живешь в таком 
мегаполисе, как Москва, 
где бесконечные скорости 
и огромное количество лю-
дей, хочется спокойствия. 
Поэтому я задумываюсь 
о том, что стоит купить дачу, 
когда будет финансовая воз-
можность. Я не могу сказать, 
что счастлив в большом го-
роде, потому что в таком по-

токе жизни многие события 
пролетают, ты не успеваешь 
их понять и прожить. С дру-
гой стороны, цифровой про-
цесс не остановить, и нам 
необходимо приспособить-
ся и научиться распределять 
время. 
Да и общения меньше...
Да. Мне кажется, мы про-
пускаем в ажные в ещи, 
заменяя личное общение 
телефонами, видеозвонка-
ми, проживаем свою жизнь 
в цифровом пространстве, 
это не очень верно. Но ос-
новной вопрос — как с этим 
быть? Хочется идти в ногу 
со временем, но не быть за-
висимым. 
В кино и сериалах много 
молодых режиссеров, 

артистов, которые стали 
заметны в последнее вре-
мя. Как вы оцениваете 
эту тенденцию?
Это естественный процесс, 
должны появляться новые 
лица.
В актерской среде всегда 
было уважение к мэтрам. 
У молодежи так?
Я вырос в СССР и помню 
наше великое кино, плеяду 
актеров, которые вызыва-
ют у меня уважение. Но мне 
кажется,у более молодых 
артистов другое восприятие 
жизни. Они не очень хорошо 

знают советские фильмы, 
у них свои кумиры. И мы то-
же с уважением должны от-
носиться к их культуре.
Как за то время, что вы 
снимаетесь, изменилась 
индустрия? Как зрителю, 
мне кажется, что сейчас 
больше качественных 
проектов...
Я тоже замечаю эту тен-
денцию, и она мне нравит-
ся — на онлайн-платформах 
теперь много интересных 
проектов, а наши сериа-
лы начали расти как с точ-
ки зрения сценариев, так 
и большего количества про-
фессионалов. 
Раньше как будто не-
сколько артистов перехо-
дили из сериала в сериал, 

а сейчас стало больше но-
вых лиц. Это из-за того, 
что многие уехали? 
Я не знаю точного ответа на 
этот вопрос. Мое мнение, 
что на это влияет и большее 
количество киноконтента, 
и развитие онлайн-плат-
форм, из-за чего на артистов 
вырос спрос. 
Несмотря на востре-
бованность на экране, 

Я не сразу 
осознал, 
что стал 
отцом
Актер Марк Богатырев 
стремится к спокойной 
жизни
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Сюжет 
Провинциальный чи-
новник старой закалки 
Виктор Молодцов 
(Федор Добронравов) 
устраивается на ра-
боту в Министерства 
цифрового и перспек-
тивного развития, 
чтобы наладить от-
ношения со взрослой 
дочерью Екатериной 
(Ольга Медынич). 
Но, чтобы остаться 
на рабочем месте, ему 
придется найти общий 
язык с главным сопер-
ником — молодым ру-
ководителем Никитой 
(Марк Богатырев).

■ Россияне назвали 
лучших исполнителей 
нашей эстрады 2023 го-
да — ими стали певец 
SHAMAN (1) и певица 
Полина Гагарина (2).
Такие результаты опро-
са привел вчера  ВЦИОМ. 
В тройку лидеров среди 
певцов-мужчин вошли: 
SHAMAN (33 процента голо-
сов), Олег Газманов (11 про-

центов) и Николай 
Басков  (10  про-
центов). Следом 
р а с п о л о ж и л и с ь 

Сергей Лазарев, Гри-
горий Лепс, Филипп Кир-
коров и Лев Лещенко. Чуть 
реже лучшими артистами 
жители страны называли 
Леонида Агутина, Николая 
Расторгуева, Диму Билана.
А самыми достойными 
певицами наши соотече-

ственники посчитали: 
Полину Гагарину 

(19 процентов), 
Ларису Долину 

(11 процентов) 

и Анну Асти (6 процентов). 
Чуть менее голосов получи-
ли Валерия, Пелагея, Ирина 
Аллегрова, Слава, Лолита 
Милявская, Клава Кока.
— Тому, что лидируют имен-
но SHAMAN и Гагарина, 
способствовали несколько 
факторов, — говорит «МВ» 
продюсер Вадим Горжан-
кин. — Это привлекатель-
ный внешний вид, позитив-
ный имидж, патриотиче-
ский репертуар песен. 

Актер Марк 
Богатырев 
считает, что 
удача прихо-
дит в жизни 
только к тем, 
кто ее достоин

Задумываюсь, что стоит купить дачу, 
когда будет финансовая возможность 

 Когда появился на свет сын Даня, ваш ритм жизни поменялся?
Сейчас моя самая главная роль — отцовство, и я счастлив, когда провожу время с сыном, 
меня это наполняет. Но я понимаю, что счастливые дети у счастливых родителей, поэто-
му нельзя забывать и про свою жизнь. Я до сих пор занимаюсь боксом, йогой, хожу в зал, 
сейчас увлекся мотокроссом, продолжаю путешествовать. Увлечения важны, поскольку, 
если ты занимаешься актерской профессией, нужно искать вдохновение. Нельзя стано-
виться циником, сухарем — для творческой профессии надо искать энергию.

 У вас нет зависимости от гаджетов?
Я активный пользователь смартфона, ноутбука, 
и без этого сложно представить мою жизнь. 
Но нельзя сказать, что я без телефона не могу — 
я счастлив, когда у меня есть возможность от-
страниться. Но мы все связаны новой информа-
ционной сетью.

 Вы устраиваете себе цифровой детокс 
(отказ от использования смартфонов и ком-
пьютеров. — «МВ»)?
Находясь в Москве, невозможно отказаться 
от гаджетов, и детокс я себе устраиваю в пу-
тешествиях. Иногда езжу на ретрит (уедине-
ние, посвященное духовной практике. — 
«МВ»), на программы голодания, на Алтай — 
пожить у речки, понять, что те потребности, 
которые диктует современ-
ное общество, зачастую на-
вязаны. Вспоминаю, что, 
когда был школьником, 
мобильного телефона у ме-
ня еще не было, и я чув-
ствовал себя прекрасно.

 Как зритель вы что чаще смотрите? 
Не могу сказать, что я больше всего люблю 
какой-то определенный жанр, какую-то онлайн-
платформу. Сейчас столько всего разного, что ча-
ще смотрю сериалы или фильмы по рекоменда-
циям друзей и коллег. 

 Кто для вас авторитеты в профессии?
Когда учился в Школе-студии МХАТ, перечитывал дневники Инно-
кентия Смоктуновского и поражался глубине его работы. Я люблю 
Евгения Евстигнеева, Олега Ефремова, Евгения Леонова, Олега Ян-
ковского. Из современных профессионалов вызывает уважение 
Константин Хабенский (на фото справа) — артист, который сумел 
соединить человеческое начало и профессиональное. Данила 
Воробьев — прекрасный актер, слежу за его работой. 

Марк Богатырев ро-
дился 22 декабря 
1984 года в Москве. 
В 2010 году окон-
чил Школу-студию 
МХАТ. Артист получил 
известность благодаря 
роли Макса в телесе-
риале «Кухня» (2012–
2015). Сыграл более 
25 ролей на киноэ-
кране в популярных 
фильмах и сериалах: 
«На солнце вдоль ря-
дов кукурузы», «Па-
ук», «Папы», «Чикати-
ло. Финальный сезон» 
и в других проектах.

ДОСЬЕ Был легкий роман 
на гастролях
У Вячеслава Добрынина 
объявился внебрачный сын

■ Вчера СМИ взор-
вались сенсацией: 
у композитора и певца 
Вячеслава Добрынина 
есть внебрачный сын! 
«Вечерка» узнала под-
робности.  
Предполагаемому сыну 
77-летнего музыканта, 
Альберту Штефану, 51 год. 
Он живет в Красноярском 
крае и руководит компью-
терным отделом на попу-
лярном горнолыжном ку-
рорте. 7 лет назад его мать 
Светлана Петровна при-
зналась сыну, что он — плод 
легкого «гастрольного» 
романа, о котором Добры-
нин тотчас забыл, а у Свет-
ланы не получилось. Она 
даже надеялась, что отец 
признает сына, и съездила 
к нему в Москву. Но безре-

зультатно. Узнав правду, 
Альберт тоже попытался 
связаться с композитором: 
писал в соцсетях, но письма 
остались без ответа. 
— Мне не нужны его день-
ги и слава, я вполне благо-
получно устроен, я только 
искал возможности встре-
титься и рассказать о се-
бе, — говорит мужчина.  
Громкие истории с «тайны-
ми» детьми знаменитостей 
не редкость. В СССР рекор-
дсменом по внебрачным 
потомкам был народный 
артист Муслим Магомаев. 
Последний «наследник» 

у него объявился в 2018 го-
ду, через 10 лет после смер-
ти мэтра. Некая Елена Кат-
кова утверждала, будто ее 
сын, 27-летний Андрей, 
перенял от «отца» его та-
лант, хотя пел мимо нот 
и не имел музыкального 
образования. И проведен-
ный телевизионщиками 
генетический тест родства 

не подтвердил. В теле-
э ф и р а х  « в с п л ы -

вают» отпрыски 
покойного Алек-
сандра Абдулова. 
Самые свежие 
«сыновья» взбу-

доражили обще-
с т в е н н о с т ь  г од 

назад: Александр Ко-
валь и Сергей Шиподько 

согласились на ДНК-тесты 
в передаче «Пусть говорят». 

Абдулов оказался для них 
совершенно чужим чело-
веком. После этого Коваль 
пропал, а Шиподько про-
должает настаивать, что 
Абдулов — его родной папа. 
Иногда, правда, артисты 
признают внебрачных де-
тей. Однажды композито-
ру Игорю Крутому позво-
нил юноша по имени Яков 
и предложил встретиться. 
Музыкант согласился, но 
предложил сделать ДНК-
анализ, который показал: 
Яков — близкий родствен-
ник артиста. Теперь отец 
и сын поддерживают те-
плые отношения. Признал 
«побочную» дочь и актер 
Иван Краско. Она живет 
в США, но общается с от-
цом. «Маришенька очень 
меня любит. Я вижу, что 
она чуть ли не лучший мой 
ребенок», — признавался 
Краско в одном из ток-шоу.

Альберт 
Штефан (2) 
из Красно-
ярского края 
называет себя 
сыном певца 
Вячеслава До-
брынина (1)

Альберт утвержда-
ет, что ему не нужны 
деньги артиста 

Прямая 
речь

Если знаменитый 
человек время от 
времени сталкива-
ется с «тайными» 
детьми», значит, его 
любят, помнят, ценят 
его творчество. Такие 
истории только уве-
личивают популяр-
ность, ведь они — жи-
вое подтверждение 
народного призна-
ния. Если кого-то это 
коробит, заставляет 
нервничать, пере-
живать, то таким чув-
ствительным людям 
нечего делать в шоу-
бизнесе. 

Иосиф 
Пригожин
Музыкальный 
продюсер

Материалы к рубрике «Лицо и личность» подготовила 
Александра Ерошенко  vecher@vm.ru

Рейтинг

Материалы к рубрике 
«Звездная пыль» подготовили 
Дарья Завгородняя, Динара 
Кафискина vecher@vm.ru

опыта, приходится учиться 
быть родителем. 
А какой совет вы дали бы 
молодым папам? 
Не торопиться с выводами! 
Поначалу сложно понять, 
что такое дети. А через 
какое-то время возникает 
понимание, зачем все это 
было нужно.
Вы говорили, что важно 
правильно сформулиро-
вать запросы во вселен-
ную, и тогда все получит-
ся. Всегда делаете ставку 
на удачу? 
В случайный успех я не 
верю. В начале это всегда 
огромное желание и труд, 
и только потом они приво-
дят к результату. Везет тем, 
кто этого достоин. Самая 
главная удача — найти себя, 
а там жизнь поможет. Что 
касается меня — я всегда 
хотел быть артистом, с ше-
сти лет не представлял ни-
чего другого. Мне повезло, 
что я это почувствовал. Но 
мной всегда движет чувство 
не удовлетворенности — 
я всегда стремлюсь к чему-
то большему. Эта посто-
янная уче ба позв оляет 
двигаться вперед. Если мы 
чего-то достигаем и не идем 
дальше, развития не проис-
ходит. А у меня по-прежнему 
много вопросов к жизни, 
к себе, к профессии...

Коротко о главном

вы играете в спектакле 
«Тихий Дон» в театре 
«Русская песня». Почему 
важно реализовываться 
и в этой сфере?
Потому что театр и есть на-
ша профессия — там долгий 
репетиционный процесс. 
Кино — результативный 
жанр,  где на до прийти 
и сразу все сыграть. Встречу 
со зрителем на сцене ничем 
нельзя заменить. К тому же 
от артиста там зависит боль-
ше, в кино же можно смон-
тировать кадры, сделать 
дубль, а в театре актер — ка-
питан корабля. 
В спектакле вы играете 
с супругой Татьяной 
Арнтгольц. Сложно рабо-
тать вместе?
Как показала практика —
нет. Но мы репетировали 
в разных составах, а потом 
уже стали играть вместе. 
Я думал, нам будет сложнее, 
по моему мнению, личные 
отношения порой мешают 
сыграть какие-то чувства 
и эмоции, нужно преодоле-
вать себя. Но мне нравится 
играть с Таней, у нас хорошая 
профессиональная связь.
Дети актеров часто ра-
стут за кулисами театра 
и на съемочной площад-
ке. У вас в семье так же?
Пока мы водим Даню (двух-
летнего сына. — «МВ»)
только в детский театр, он 
еще очень маленький. Ду-
маю, когда подрастет, будем 
брать его с собой — если сын 
когда-то захочет стать арти-
стом, он должен понимать, 
из чего состоит профессия. 
Вы выросли без отца, 
и часто семьи рушатся 
с появлением ребенка. 
Почему мужчинам так 
непросто пережить этот 
период? 
Я больше скажу — у меня 
самого были очень сложные 
чувства после рождения 
сына. Я понял, что такое 
любовь к ребенку, когда он 
немного подрос и появилась 
обратная связь. У большин-
ства мужчин очень трудно 
появляется это чувство — 
мать ощущает ребенка еще 
в утробе, а у нас нет такого 

Марк Богаты-
рев в Горном 
Алтае: актер 
любит отды-
хать наедине 
с природой
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Андрей 
Катков (4) 
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Сюжет 
Провинциальный чи-
новник старой закалки 
Виктор Молодцов 
(Федор Добронравов) 
устраивается на ра-
боту в Министерства 
цифрового и перспек-
тивного развития, 
чтобы наладить от-
ношения со взрослой 
дочерью Екатериной 
(Ольга Медынич). 
Но, чтобы остаться 
на рабочем месте, ему 
придется найти общий 
язык с главным сопер-
ником — молодым ру-
ководителем Никитой 
(Марк Богатырев).

■ Завтра, 4 октября, 
на онлайн-платформах 
выйдет сериал «Ма-
стодонт». «Вечерка» 
поговорила с артистом 
Марком Богатыревым, 
сыгравшим в этом про-
екте главного антаго-
ниста (отрицательного 
персонажа. — «МВ»)
Никиту Морина. 

Марк, чем вас заинтере-
совал этот проект? 
Мне не так часто предлага-
ют играть отрицательных 
персонажей, а в этом проек-
те у меня именно такая роль. 
Как артист, я оправдываю 
героя, и для меня Никита — 
человек, который борется за 
свою правду. Он обаятель-
ный, легкий, но при этом во 
всей истории он играет от-
рицательную роль.
Ваш персонаж выступает 
против пожилого началь-
ника. Конфликт поколе-
ний?
Да. Герой Федора Добро-
нравова — человек старой 
формации с эсэсэсэровским 
взглядом на жизнь, а Ники-
та — представитель совре-
менного бизнеса.
Сейчас разница в воз-
расте особенно сильна 
из-за гаджетов. Вы это 
чувствуете?
У меня, как и у всех, есть 
сложности с родителями, 
которые привыкли к вос-
приятию жизни без интер-
нета. Моя мама, например, 
пользуется мобильным те-
лефоном, но когда я ей рас-
сказываю, что нужно делать 
в сети, она улыбается, но 
пользоваться пока не хочет.
А нет ощущения, что 
время из-за технологий 
ускорилось? Вам в таком 
ритме комфортно?
Когда ты живешь в таком 
мегаполисе, как Москва, 
где бесконечные скорости 
и огромное количество лю-
дей, хочется спокойствия. 
Поэтому я задумываюсь 
о том, что стоит купить дачу, 
когда будет финансовая воз-
можность. Я не могу сказать, 
что счастлив в большом го-
роде, потому что в таком по-

токе жизни многие события 
пролетают, ты не успеваешь 
их понять и прожить. С дру-
гой стороны, цифровой про-
цесс не остановить, и нам 
необходимо приспособить-
ся и научиться распределять 
время. 
Да и общения меньше...
Да. Мне кажется, мы про-
пускаем в ажные в ещи, 
заменяя личное общение 
телефонами, видеозвонка-
ми, проживаем свою жизнь 
в цифровом пространстве, 
это не очень верно. Но ос-
новной вопрос — как с этим 
быть? Хочется идти в ногу 
со временем, но не быть за-
висимым. 
В кино и сериалах много 
молодых режиссеров, 

артистов, которые стали 
заметны в последнее вре-
мя. Как вы оцениваете 
эту тенденцию?
Это естественный процесс, 
должны появляться новые 
лица.
В актерской среде всегда 
было уважение к мэтрам. 
У молодежи так?
Я вырос в СССР и помню 
наше великое кино, плеяду 
актеров, которые вызыва-
ют у меня уважение. Но мне 
кажется,у более молодых 
артистов другое восприятие 
жизни. Они не очень хорошо 

знают советские фильмы, 
у них свои кумиры. И мы то-
же с уважением должны от-
носиться к их культуре.
Как за то время, что вы 
снимаетесь, изменилась 
индустрия? Как зрителю, 
мне кажется, что сейчас 
больше качественных 
проектов...
Я тоже замечаю эту тен-
денцию, и она мне нравит-
ся — на онлайн-платформах 
теперь много интересных 
проектов, а наши сериа-
лы начали расти как с точ-
ки зрения сценариев, так 
и большего количества про-
фессионалов. 
Раньше как будто не-
сколько артистов перехо-
дили из сериала в сериал, 

а сейчас стало больше но-
вых лиц. Это из-за того, 
что многие уехали? 
Я не знаю точного ответа на 
этот вопрос. Мое мнение, 
что на это влияет и большее 
количество киноконтента, 
и развитие онлайн-плат-
форм, из-за чего на артистов 
вырос спрос. 
Несмотря на востре-
бованность на экране, 

Я не сразу 
осознал, 
что стал 
отцом
Актер Марк Богатырев 
стремится к спокойной 
жизни
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Сюжет 
Провинциальный чи-
новник старой закалки 
Виктор Молодцов 
(Федор Добронравов) 
устраивается на ра-
боту в Министерства 
цифрового и перспек-
тивного развития, 
чтобы наладить от-
ношения со взрослой 
дочерью Екатериной 
(Ольга Медынич). 
Но, чтобы остаться 
на рабочем месте, ему 
придется найти общий 
язык с главным сопер-
ником — молодым ру-
ководителем Никитой 
(Марк Богатырев).

■ Россияне назвали 
лучших исполнителей 
нашей эстрады 2023 го-
да — ими стали певец 
SHAMAN (1) и певица 
Полина Гагарина (2).
Такие результаты опро-
са привел вчера  ВЦИОМ. 
В тройку лидеров среди 
певцов-мужчин вошли: 
SHAMAN (33 процента голо-
сов), Олег Газманов (11 про-

центов) и Николай 
Басков  (10  про-
центов). Следом 
р а с п о л о ж и л и с ь 

Сергей Лазарев, Гри-
горий Лепс, Филипп Кир-
коров и Лев Лещенко. Чуть 
реже лучшими артистами 
жители страны называли 
Леонида Агутина, Николая 
Расторгуева, Диму Билана.
А самыми достойными 
певицами наши соотече-

ственники посчитали: 
Полину Гагарину 

(19 процентов), 
Ларису Долину 

(11 процентов) 

и Анну Асти (6 процентов). 
Чуть менее голосов получи-
ли Валерия, Пелагея, Ирина 
Аллегрова, Слава, Лолита 
Милявская, Клава Кока.
— Тому, что лидируют имен-
но SHAMAN и Гагарина, 
способствовали несколько 
факторов, — говорит «МВ» 
продюсер Вадим Горжан-
кин. — Это привлекатель-
ный внешний вид, позитив-
ный имидж, патриотиче-
ский репертуар песен. 

Актер Марк 
Богатырев 
считает, что 
удача прихо-
дит в жизни 
только к тем, 
кто ее достоин

Задумываюсь, что стоит купить дачу, 
когда будет финансовая возможность 

 Когда появился на свет сын Даня, ваш ритм жизни поменялся?
Сейчас моя самая главная роль — отцовство, и я счастлив, когда провожу время с сыном, 
меня это наполняет. Но я понимаю, что счастливые дети у счастливых родителей, поэто-
му нельзя забывать и про свою жизнь. Я до сих пор занимаюсь боксом, йогой, хожу в зал, 
сейчас увлекся мотокроссом, продолжаю путешествовать. Увлечения важны, поскольку, 
если ты занимаешься актерской профессией, нужно искать вдохновение. Нельзя стано-
виться циником, сухарем — для творческой профессии надо искать энергию.

 У вас нет зависимости от гаджетов?
Я активный пользователь смартфона, ноутбука, 
и без этого сложно представить мою жизнь. 
Но нельзя сказать, что я без телефона не могу — 
я счастлив, когда у меня есть возможность от-
страниться. Но мы все связаны новой информа-
ционной сетью.

 Вы устраиваете себе цифровой детокс 
(отказ от использования смартфонов и ком-
пьютеров. — «МВ»)?
Находясь в Москве, невозможно отказаться 
от гаджетов, и детокс я себе устраиваю в пу-
тешествиях. Иногда езжу на ретрит (уедине-
ние, посвященное духовной практике. — 
«МВ»), на программы голодания, на Алтай — 
пожить у речки, понять, что те потребности, 
которые диктует современ-
ное общество, зачастую на-
вязаны. Вспоминаю, что, 
когда был школьником, 
мобильного телефона у ме-
ня еще не было, и я чув-
ствовал себя прекрасно.

 Как зритель вы что чаще смотрите? 
Не могу сказать, что я больше всего люблю 
какой-то определенный жанр, какую-то онлайн-
платформу. Сейчас столько всего разного, что ча-
ще смотрю сериалы или фильмы по рекоменда-
циям друзей и коллег. 

 Кто для вас авторитеты в профессии?
Когда учился в Школе-студии МХАТ, перечитывал дневники Инно-
кентия Смоктуновского и поражался глубине его работы. Я люблю 
Евгения Евстигнеева, Олега Ефремова, Евгения Леонова, Олега Ян-
ковского. Из современных профессионалов вызывает уважение 
Константин Хабенский (на фото справа) — артист, который сумел 
соединить человеческое начало и профессиональное. Данила 
Воробьев — прекрасный актер, слежу за его работой. 

Марк Богатырев ро-
дился 22 декабря 
1984 года в Москве. 
В 2010 году окон-
чил Школу-студию 
МХАТ. Артист получил 
известность благодаря 
роли Макса в телесе-
риале «Кухня» (2012–
2015). Сыграл более 
25 ролей на киноэ-
кране в популярных 
фильмах и сериалах: 
«На солнце вдоль ря-
дов кукурузы», «Па-
ук», «Папы», «Чикати-
ло. Финальный сезон» 
и в других проектах.

ДОСЬЕ Был легкий роман 
на гастролях
У Вячеслава Добрынина 
объявился внебрачный сын

■ Вчера СМИ взор-
вались сенсацией: 
у композитора и певца 
Вячеслава Добрынина 
есть внебрачный сын! 
«Вечерка» узнала под-
робности.  
Предполагаемому сыну 
77-летнего музыканта, 
Альберту Штефану, 51 год. 
Он живет в Красноярском 
крае и руководит компью-
терным отделом на попу-
лярном горнолыжном ку-
рорте. 7 лет назад его мать 
Светлана Петровна при-
зналась сыну, что он — плод 
легкого «гастрольного» 
романа, о котором Добры-
нин тотчас забыл, а у Свет-
ланы не получилось. Она 
даже надеялась, что отец 
признает сына, и съездила 
к нему в Москву. Но безре-

зультатно. Узнав правду, 
Альберт тоже попытался 
связаться с композитором: 
писал в соцсетях, но письма 
остались без ответа. 
— Мне не нужны его день-
ги и слава, я вполне благо-
получно устроен, я только 
искал возможности встре-
титься и рассказать о се-
бе, — говорит мужчина.  
Громкие истории с «тайны-
ми» детьми знаменитостей 
не редкость. В СССР рекор-
дсменом по внебрачным 
потомкам был народный 
артист Муслим Магомаев. 
Последний «наследник» 

у него объявился в 2018 го-
ду, через 10 лет после смер-
ти мэтра. Некая Елена Кат-
кова утверждала, будто ее 
сын, 27-летний Андрей, 
перенял от «отца» его та-
лант, хотя пел мимо нот 
и не имел музыкального 
образования. И проведен-
ный телевизионщиками 
генетический тест родства 

не подтвердил. В теле-
э ф и р а х  « в с п л ы -

вают» отпрыски 
покойного Алек-
сандра Абдулова. 
Самые свежие 
«сыновья» взбу-

доражили обще-
с т в е н н о с т ь  г од 

назад: Александр Ко-
валь и Сергей Шиподько 

согласились на ДНК-тесты 
в передаче «Пусть говорят». 

Абдулов оказался для них 
совершенно чужим чело-
веком. После этого Коваль 
пропал, а Шиподько про-
должает настаивать, что 
Абдулов — его родной папа. 
Иногда, правда, артисты 
признают внебрачных де-
тей. Однажды композито-
ру Игорю Крутому позво-
нил юноша по имени Яков 
и предложил встретиться. 
Музыкант согласился, но 
предложил сделать ДНК-
анализ, который показал: 
Яков — близкий родствен-
ник артиста. Теперь отец 
и сын поддерживают те-
плые отношения. Признал 
«побочную» дочь и актер 
Иван Краско. Она живет 
в США, но общается с от-
цом. «Маришенька очень 
меня любит. Я вижу, что 
она чуть ли не лучший мой 
ребенок», — признавался 
Краско в одном из ток-шоу.

Альберт 
Штефан (2) 
из Красно-
ярского края 
называет себя 
сыном певца 
Вячеслава До-
брынина (1)

Альберт утвержда-
ет, что ему не нужны 
деньги артиста 

Прямая 
речь

Если знаменитый 
человек время от 
времени сталкива-
ется с «тайными» 
детьми», значит, его 
любят, помнят, ценят 
его творчество. Такие 
истории только уве-
личивают популяр-
ность, ведь они — жи-
вое подтверждение 
народного призна-
ния. Если кого-то это 
коробит, заставляет 
нервничать, пере-
живать, то таким чув-
ствительным людям 
нечего делать в шоу-
бизнесе. 

Иосиф 
Пригожин
Музыкальный 
продюсер

Материалы к рубрике «Лицо и личность» подготовила 
Александра Ерошенко  vecher@vm.ru

Рейтинг

Материалы к рубрике 
«Звездная пыль» подготовили 
Дарья Завгородняя, Динара 
Кафискина vecher@vm.ru

опыта, приходится учиться 
быть родителем. 
А какой совет вы дали бы 
молодым папам? 
Не торопиться с выводами! 
Поначалу сложно понять, 
что такое дети. А через 
какое-то время возникает 
понимание, зачем все это 
было нужно.
Вы говорили, что важно 
правильно сформулиро-
вать запросы во вселен-
ную, и тогда все получит-
ся. Всегда делаете ставку 
на удачу? 
В случайный успех я не 
верю. В начале это всегда 
огромное желание и труд, 
и только потом они приво-
дят к результату. Везет тем, 
кто этого достоин. Самая 
главная удача — найти себя, 
а там жизнь поможет. Что 
касается меня — я всегда 
хотел быть артистом, с ше-
сти лет не представлял ни-
чего другого. Мне повезло, 
что я это почувствовал. Но 
мной всегда движет чувство 
не удовлетворенности — 
я всегда стремлюсь к чему-
то большему. Эта посто-
янная уче ба позв оляет 
двигаться вперед. Если мы 
чего-то достигаем и не идем 
дальше, развития не проис-
ходит. А у меня по-прежнему 
много вопросов к жизни, 
к себе, к профессии...

Коротко о главном

вы играете в спектакле 
«Тихий Дон» в театре 
«Русская песня». Почему 
важно реализовываться 
и в этой сфере?
Потому что театр и есть на-
ша профессия — там долгий 
репетиционный процесс. 
Кино — результативный 
жанр,  где на до прийти 
и сразу все сыграть. Встречу 
со зрителем на сцене ничем 
нельзя заменить. К тому же 
от артиста там зависит боль-
ше, в кино же можно смон-
тировать кадры, сделать 
дубль, а в театре актер — ка-
питан корабля. 
В спектакле вы играете 
с супругой Татьяной 
Арнтгольц. Сложно рабо-
тать вместе?
Как показала практика —
нет. Но мы репетировали 
в разных составах, а потом 
уже стали играть вместе. 
Я думал, нам будет сложнее, 
по моему мнению, личные 
отношения порой мешают 
сыграть какие-то чувства 
и эмоции, нужно преодоле-
вать себя. Но мне нравится 
играть с Таней, у нас хорошая 
профессиональная связь.
Дети актеров часто ра-
стут за кулисами театра 
и на съемочной площад-
ке. У вас в семье так же?
Пока мы водим Даню (двух-
летнего сына. — «МВ»)
только в детский театр, он 
еще очень маленький. Ду-
маю, когда подрастет, будем 
брать его с собой — если сын 
когда-то захочет стать арти-
стом, он должен понимать, 
из чего состоит профессия. 
Вы выросли без отца, 
и часто семьи рушатся 
с появлением ребенка. 
Почему мужчинам так 
непросто пережить этот 
период? 
Я больше скажу — у меня 
самого были очень сложные 
чувства после рождения 
сына. Я понял, что такое 
любовь к ребенку, когда он 
немного подрос и появилась 
обратная связь. У большин-
ства мужчин очень трудно 
появляется это чувство — 
мать ощущает ребенка еще 
в утробе, а у нас нет такого 

Марк Богаты-
рев в Горном 
Алтае: актер 
любит отды-
хать наедине 
с природой
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Андрей 
Катков (4) 
утверждает, 
что он — 
прямой пото-
мок народного 
артиста Муслима 
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■ 13-летний Родион 
Плотников из города 
Шахты Ростовской об-
ласти выиграл Кубок 
мира по пауэрлифтингу 
и силовым видам спор-
та. За плечами школь-
ника мировой рекорд — 
меньше 30 секунд ему 
понадобилось, чтобы 
сдвинуть два КамАЗа 
на четыре метра. «МВ» 
пообщалась с Родионом 
и его мамой. 
Турнир по пауэрлифтингу 
(силовое троеборье в трех 
дисциплинах: приседание 
и жим со штангой, ста-
новая тяга. — «МВ») про-
ходил в Геленджике, в нем 
участвовали 800 спортсме-
нов разного возраста из 
России, Сербии, Казахста-
на, Ирана. 
А ранее, в апреле, Родион 
Плотников установил ми-
ровой рекорд: протащил на 
четыре метра два КамАЗа. 
Общий вес автомобилей — 
22 тонны, а вес мальчика 
составлял 57 килограммов. 
Спортсмен отмечает: се-
крет его успеха в регуляр-
ных тренировках и воле 
к победе. Он занимается 
спортом с пяти лет: сна-
чала дзюдо, а с 11 лет — 
пауэрлиф тинг.
— Я начал заниматься па-
уэрлифтингом, так как за-

хотел стать более извест-
ным, — признается Роди-
он. — К мировому рекорду 
готовился около года, тре-
нировался четыре раза в не-
делю по полтора часа. 
Как отметила мама Родио-
на, Светлана Плотникова, 
раз в неделю мальчик и его 
тренер Тимофей Поталов 
(мировой рекордсмен, про-
тянул на девять метров 
электричк у 
в е с о м  4 0 2 
т о н н ы .   — 
«МВ») ездили 
на аэродром 
буксировать 
сначала одну легковую ма-
шину, потом вторую, тре-
тью... И в итоге они уже бук-
сировали КамАЗЫ. 
— Мы внимательно от-
носились к питанию Ро-
диона, — отмечает мама 

спортсмена. — Он у нас 
малоежка, приходилось 
контролировать, чтобы 
больше ел. Сын — молодец, 
был настроен на победу. Он 
не переживал и справился. 
Заниматься пауэрлифтин-
гом Родион начал случайно.
— В летние каникулы у не-
го был отдых от дзюдо и ан-
глийского, — говорит Свет-
лана. — И мне, как маме, не 

хотелось, чтобы он прово-
дил время на улице. Тогда 
я попросила Тимофея По-
талова хотя бы час-полтора 
занять его в тренажерном 
зале.Тренер согласился 
взять его на один месяц, 
и вот Родион так и остался 
там. Первые результаты по-
явились буквально через 
полгода. 
Родион перестал ходить на 
дзюдо и полностью посвя-
тил себя пауэрлифтингу. 
— В этом виде спорта его 
привлекает сила, — про-
должает Светлана. — Он 
смотрит на своего тренера 
Тимофея, как тот буксирует 
тяжелые машины, поезда 
и, конечно, восхищается 
им. Родиону хочется быть 

сильнее своих сверстников. 
Он не собирается останав-
ливаться.
За здоровьем сына родите-
ли строго следят. Он регу-
лярно сдает кровь, анализы, 
ЭКГ, ходит на массажи. Сам 
Родион в будущем хочет 
стать тренером. Поступать 
планирует в спортивный 
институт или техникум. 
Кстати, у парня вся семья 

имеет опыт занятий едино-
борствами — и мать, и отец, 
и брат.
Как отмечает Тимофей По-
талов, видео с рекордом 
оценивали в Москве, в Фе-
дерации пауэрлифтинга 
страны. Комиссия учла воз-
раст спортсмена, его вес, 
технику, проверила, делал 
ли в мире кто-то подобное.
 — Сделали вывод, что это 
рекорд мира и Родион — 
самый сильный мальчик 
планеты. Могли бы в Книгу 
рекордов Гиннесса попасть, 
но сейчас из-за санкций 
Гиннесс не сотруднича-
ет с Россией, — пояснил 
Поталов.
Анна Темнышова
vecher@vm.ru

13-летний Родион 
Плотников стал самым 
сильным мальчиком 
планеты

Скриншот видеозаписи, 
на котором Родион Плот-
ников ставит мировой ре-
корд: мальчик буксирует 
две грузовые машины

Рекорд России

■ 34-кратный чемпион 
мира по фридайвингу 
(подводное плавание 
с задержкой дыхания. — 
«МВ») Алексей Молча-
нов установил новый 
рекорд. Он погрузился 
в озеро Лама на 100-ме-
тровую глубину, задер-
жав дыхание на 3 мину-
ты и 30 секунд. «Вечер-
ка» пообщалась со спор-
тсменом. 

Плохая видимость
Рекорд России по погруже-
нию в воду на задержке ды-
хания за пределами Север-
ного полярного круга был 
поставлен в рамках первых 
в истории соревнований по 
фридайвингу на плато Пу-
торана. Каждый участник 
заявлял разные глубины по-
гружения, но самую боль-
шую цифру назвал Алексей 
Молчанов. Первой его зада-
чей было погружение на глу-
бину 85 метров, а второй — 
на 100 метров.
— Погружение в Ламу состо-
ялось в рамках работы Феде-
рации фридайвинга России 
в красивейших местах стра-
ны. Правда, изучать подво-
дный мир одного из самых 
глубоких озер России было 
практически невозмож-
но — на глубине 100 метров 
трудно что-либо увидеть. На 
ней можно находиться толь-
ко с фонариком, поскольку 
там очень темно. И то, мож-
но разглядеть только себя 
и трос, к которому ты при-
цеплен, — объясняет Алек-
сей. — Поэтому основным 
интересом стал сам факт по-
гружения на такую глубину. 

Условия были 
суровыми
— Обычно соревнования по 
фридайвингу проходят в те-

плых водоемах. Мировые 
рекорды чаще всего ставят 
в местах, где температура во-
ды составляет около 28 гра-
дусов. А тут мы выбрали од-
ну из самых холодных точек 
России — Лама находится 
вблизи Норильска. И темпе-
ратура воды в озере была до-
статочно низкой. На глубине 
10–20 метров она составляет 
около 5 градусов, на 100-ме-
тровой — гораздо ниже.

Помогало 
снаряжение
— Только толстые гидро-
костюмы позволяют на-
ходиться на такой глубине 
холодного озера, не ощущая 
серьезного дискомфорта. 
Если сравнивать с погруже-
нием в теплый водоем, то 
толщина снаряжения обыч-
но составляет около полуто-
ра миллиметров. Для погру-
жения в озеро Лама нужны 
гидрокостюмы с толщиной 
около 5, 7 и даже 9 миллиме-
тров — смотря какая глуби-
на, — отмечает Молчанов. 
Погода оказалась подходя-
щей — был штиль.
Среди 30 участников со-
ревнований «Глубина Путо-
рана 2023» многократный 
чемпион мира занял первое 
место. Другие фридайверы, 
занявшие призовые места, 
тоже преодолели немалень-
кие расстояния. Например, 
спортсмен Марк Кирусин 
смог погрузиться в озеро на 
61 метр.
— Помимо фридайверов, на 
соревновании присутство-
вали подводные охотни-
ки, — делится Алексей.
Молчанов поставил рекорд 
в дисциплине CWT (Constant 
Weight — ныряние в глубину 
в ластах с постоянным ве-
сом. — «МВ»). 
Кирилл Ложкин
vecher@vm.ru

Покорил глубины 
холодного озера

Фридайвер Алексей Молчанов во время погружения 
в озеро Лама: спортсмен готовится установить рекорд

Директор школы ста-
ницы Саратовской 
Горячего Ключа Алек-
сандр Полфунтиков 
поставил шесть миро-
вых рекордов. В при-
седании он взял 280, 
300 и 320 кг, в тяге — 
242,5 и 260 кг. В сум-
ме — 750 кг. 

Факт

Сдвинул 
с места 
22 тонны

Каждую неделю мы с тренером 
буксировали легковые машины 

Прямая 
речь

Любой мышечный 
дисбаланс, микро-
травматизация и на-
грузка могут вызвать 
у детей сбой работы 
мышц, суставов, по-
звоночника. Поэтому 
нужно понимать, что 
задача взрослого — 
реализовать потен-
циал ребенка, чтобы 
он вырос здоровым. 
Ведь запредельные 
нагрузки могут при-
вести к серьезным по-
следствиям.

Павел 
Семиченков
Ортопед, 
травматолог, врач 
высшей категории

Родион в те-
чение года 
готовился 
к рекорду: 
он ездил 
на аэродром 
и буксиро-
вал легковые 
автомобили. 
Со време-
нем число 
машин 
постепенно 
увеличи-
валось

vk
.c

om
/n

ov
os

ti
rn

d,
 Л

и
чн

ы
й

 а
рх

и
в

А
ле

кс
ан

др
 А

ки
ви

с



13ТУРИЗММосква Вечерняя, вторник, 3 октября 2023 года, № 115 (1508), vm.ru  

■ Еще летом стартовала 
Большая винная экс-
педиция. В ее рамках 
специалисты путеше-
ствуют по винодельням 
России, чтобы составить 
их рейтинг, а еще — по-
казать потенциал нашей 
страны через гастроно-
мические специалитеты 
и достопримечатель-
ности. А пока участники 
экспедиции готовятся 
подвести итоги, «МВ» 
узнала, какие варианты 
винного туризма можно 
найти сегодня. 
В любом времени года есть 
свои плюсы для путеше-
ствий. 
— Например, начало октя-
бря — удачная пора, чтобы 
отправиться в тур по ви-
нодельням страны. Жара 
спадает, отдыхающих ста-
новится меньше. К тому же 
начинается сбор урожая. 
По этому случаю некоторые 
винодельни даже устраива-
ют праздники, — рассказал 
вице-президент Российско-
го союза туриндустрии Дми-
трий Горин.
Конечно, самые популярные 
направления для таких пу-
тешествий — это юг России. 
Всего же, по данным экс-
пертов, около 70 виноделен 
и виноградарских хозяйств 
страны готовы принимать 
туристов.

И обед с аварцем 

В рейтинг самых востребо-
ванных экскурсионных туров 
в этом году вошел Дагестан. 
Регион славится не только 
историей и природой, но 
и гастрономией. Акцент на 
этом делают многие компа-
нии. Стандартные винно-га-
строномический туры в Да-

гестан включают в себя про-
грамму по красивым местам 
республики, обеды в гостях 
у настоящих аварских семей, 
посещение винодельни «Дер-
бент Вино». Путешествие 
обойдется от 42 000 рублей 
с человека за пять дней. 

Своими руками
Одним из самых популяр-
ных направлений винного 
туризма считается Красно-
дарский край. Лучшим ре-
шением будет отправиться 
в такую поездку в октябре. 
В это время года многие 
туроператоры включают 
в свои программы праздник 
сбора урожая, в котором вы 

сможете поучаствовать са-
ми или подавить виноград 
ногами в бочках, почувство-
вав себя героями фильма 
«Укрощение строптивого». 
Примерный маршрут выгля-
дит так: посещение «Шато 
Пино», экскурсия на Château 
de Talu, прогулка по терри-
ториям Абрау-Дюрсо и ви-
нодельне «Мысхако». Про-
граммы включают и другие 
виды досуга. Путевка стоит 
около 45 000 рублей с чело-
века за три дня. 

Что за технологии
Не уступает Краснодарско-
му краю в винном туризме 
и Крым. Регион предлагает 
множество вариантов. Так, 
туристы могут взять обыч-
ные экскурсии. Но чтобы 
полностью окунуться в ат-
мосферу, стоит рассмотреть 
вариант полноценного тура. 
Один из самых популярных 
включает в себя посещение 
Балаклавы, пещерного горо-
да Эски-Кермен, каньонов, 
ну и, конечно, виноделен. 
Изюминка — Uppa Winery. 
Это уникальная винодельня, 
производящая биодинами-
ческое вино. Четырехднев-
ный тур обойдется пример-
но в 50 тысяч рублей.
 

Волгоград удивит 
Немногие знают, что в Вол-
гоградской области делают 
самое северное вино юга 
России. Местные туропера-
торы приглашают на экскур-
сии в винодельни «ГусевЪ», 
«Покровская», «Зимовец» 
и «Вилла София». Длитель-
ность — пять часов. За это 
время вы сможете узнать, 
каким трудом дается вино-
градарство в этом регионе, 

попробовать новые сорта 
вин и насладиться видами. 
Стоимость  — 13 000 рублей 
за группу из трех человек. 

Со вкусом истории 
А в живописных окрестно-
стях Кисловодска вы смо-
жете посетить старинное 
винное хозяйство, где ита-
льянцы и немцы создавали 
вина для внука Николая I, 
проследить все этапы произ-
водства напитка, осмотреть 
исторический погреб и про-
дегустировать восемь об-
разцов продукта. В рамках 
экскурсии предлагают от-
правиться и на рыбный за-
вод, участников также ждет 
вкусный ужин. Программа 
займет около пяти часов. 
Стоимость — 10 500 за груп-
пу из четырех человек. 
Кристина Дегтярева
vecher@vm.ru 

Почувствуй 
себя Челентано
Топ-5 винных маршрутов России 

Сбор урожая винограда сорта «шардоне» 
на винограднике «Шато де Талю» в Геленджике 

Прямая 
речь

В последнее время 
наметилась популяр-
ность винных туров. 
Осенью такие туры 
набирают особую по-
пулярность благодаря 
тому, что в начале 
сентября происходит 
сбор урожая виногра-
да, а в некоторых ре-
гионах он продолжает-
ся до ноября. Поэтому 
туристы могут стать 
свидетелем этого ин-
тересного процесса. 
Среди не очевидных 
направлений можно 
выделить — Анапу, 
Геленджик. Еще отлич-
ным вариантом станут 
такие направления, 
как Абхазия, Грузия, 
Узбекистан. 

Дмитрий Горин
Вице-президент 
Российского союза 
туриндустрии

Путешествуя 
осенью, есть 
шанс по-
пасть на яр-
кий празд-
ник сбора 
урожаев 

Археологи обнаружили сотни кувшинов с остат-
ками вина при раскопках гробницы египетской 
царицы Мернейт. Возраст напитка в них составля-
ет порядка 5000 лет. Сосуды оказались абсолютно 
герметичны. Анализ жидкостей поможет узнать, 
каким было искусство виноделия до нашей эры. 

Тем временем

Бочки с биодинамическим вином на производстве 
в крымском селе Родное

Редакция 
предупреждает: 
алкоголь вредит 
вашему здоровью
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■ Ежегодная Нобелев-
ская неделя стартовала 
в Стокгольме и Осло: 
сегодня объявят лауре-
ата премии по физике, 
завтра — по химии, 5 ок-
тября — по литературе, 
6 октября — лауреата 
премии мира. «Вечерка» 
узнала, как сложилась 
судьба ученых, которым 
доставалась эта награда.
Нобелевскую премию на-
зывают «убийцей ученых». 
Есть такой феномен, как 
«нобелевская болезнь» — 
получившие ранее высокую 
награду люди постепенно 
утрачивают свои неорди-
нарные способности, начи-
нают нести антинаучную 
чушь, рушат свою жизнь.
— Когда человек получа-
ет премию такого уровня, 
он может измениться в ха-
рактере или даже сойти 

с ума, — объясняет «Вечер-
ке» психолог-практик Ми-
лада Петрова. — Нобелевку, 
как правило, получают те, 
кто одержим своей идеей, 
своим проектом. Когда они 
достигают цели, высокого 
результата, смысл их жизни 
теряется.
Такое поведение характер-
но не для всех получивших 
Нобелевскую премию, но 
грустных примеров много. 
— Идти  к высокой награде 
лучше постепенно, осозна-
вая всю важность проде-
ланной работы, — отмечает 
Петрова. — Иначе могут на-
чаться бессонные ночи, ор-
ганизм начинает работать 
по-другому. Психоэмоцио-
нальное состояние и гормо-
нальная система меняются. 
Главный риск — потеря свя-
зи с внешним миром, с ре-
альностью.

Изобретения, изменившие мир
■ Собака Павлова. 
В 1904 году российский 
ученый Иван Павлов по-
лучил Нобелевскую пре-
мию «за работу по фи-
зиологии пищеварения, 
благодаря которой было 
сформировано более яс-
ное понимание жизнен-
но важных аспектов это-
го вопроса». Он поставил 
опыт на собаках и теперь 
о «собаках Павлова» зна-
ют почти все.

■ Аллергия. В начале 
ХХ века французский 
ученый Шарль Рише 
решил исследовать яды 
морских микробов и слу-
чайно открыл явление, 
которое называют «ана-
филаксия». Это острая 
реакция на аллерген. 
В 1913 году ему вручили 
Нобелевскую премию.
■ Группы крови. В 1930 
году австрийцу Карлу 
Ландштейнеру вручили 

Нобелевскую премию 
за открытие четырех 
групп крови. Благодаря 
этому стало возможно пе-
реливание. Медики спас-
ли более 3 миллионов 
человеческих жизней.
■ Голография. Британец 
Деннис Габор получил 
в 1971 году Нобелевскую 
премию за изобретение 
и усовершенствова-
ние голографического 
метода. Сегодня без 

голографии трудно себе 
представить жизнь, ведь 
она используется при по-
лучении паспорта, води-
тельских прав и многих 
других документов. Сей-
час такой метод может 
защитить документы 
от подделок.

Прямая 
речь

В последнее время 
Нобелевская премия 
стала сильно поли-
тизированной. Как 
писатель, не знаю, как 
лично я отреагировал 
бы, если вдруг мне 
вручили такую на-
граду. Скорее всего, 
как и многие другие 
лауреаты, я мог сойти 
с ума. Наверное, пере-
стал бы писать, так как 
уже все сделано. 

Алексей 
Беклемышев
Член союза 
писателей, 
обладатель 
медали «За вклад 
в литературу 
XXI века»

Материалы к рубрике 
«Наука» подготовила  
Анастасия 
Старостина 
vecher@vm.ru

После признания у ученых пропа-
дает стимул что-либо делать 

Недвижимость На правах рекламы 

Подхватили 
нобелевскую 
болезнь
Мировая премия ломала 
жизнь лауреатов

Эйнштейн: теория всего
Известный немецкий физик Альберт Эйнштейн (на фото справа) шел к Нобе-
левской премии 11 лет. Каждый год с 1910-го он фигурировал среди кандида-
тов, но комиссия его игнорировала. И, может, правильно делала? Ведь после 
получения заветной награды в 1921 году Альберт Эйнштейн перестал совершать  
гениальные открытия. Он занялся разработкой «теории всего» (сейчас ее на-
зывают так в ироничном ключе. — «МВ»), которая должна была объяснять 
связь между электричеством и гравитацией. Даже когда физик-теоретик Роберт 
Опенгеймер работал над созданием атомной бомбы, Эйнштейн предпочел 
остаться в стороне. Теория его между тем большой пользы науке не принесла.

Пастернак: 
порицание
Российский писатель Борис Па-
стернак (на фото справа) после по-
лучения Нобелевской премии вы-
нужден был отказаться от нее из-за 
травли. Автору в 1957 году должны 
были вручить награду за роман 
«Доктор Живаго», который на тот 
момент не был опубликован 
в СССР. Когда 23 октября 1958 года 
Шведская академия объявила 
о награждении Пастернака, совет-
ская пропаганда среагировала мо-
ментально. Пастернака исключили 
из Союза писателей и пригрозили 
лишением гражданства. Обще-
ственное порицание вынудило 
писателя отказаться от премии. 
Возможно, это стало одной из при-
чин смерти автора от рака легких: 
есть мнение, что эта болезнь может 
развиваться от душевной боли.

Джозефсон: 
не оправдал ожиданий 
Британский ученый Брайан Джозефсон (на фото справа) в 1973 году 
получил Нобелевскую премию за работу в области физики. В момент 
вручения награды ученому было всего 22 года. Понятно, что от него 
и дальше ждали гениальных свершений, но этому не дано было слу-
читься. Оставшиеся 40 лет жизни Джозефсон предлагал неудачные 
и даже абсурдные методы и теории. Так, он заявил, что вода может 
запоминать свойства веществ, которые в нее попадают. Доказать это 
у ученого так и не получилось. 

Шокли: стал параноиком
Американский физик Уильям Шокли (на фото внизу справа) не избежал «нобелевской болез-
ни». После того как он получил свою награду за изобретение транзистора, вместе с коллегой от-
крыл свою компанию. Но к этому моменту у него обострилась паранойя, и он заставлял всех своих 
сотрудников  проходить проверку на детекторе лжи. 

Фибигер: 
злая ирония 
судьбы
Португальский ученый Йо-
ханнес Фибигер (на фото 
справа) получил премию 
в области медицины. Он 
изучал развитие туберку-
леза у лабораторных крыс, 
когда обнаружил у них 
опухоль желудка. Через 
год после получения пре-
мии он скончался... от рака 
желудка.

Размер награды со-
ставляет 10 миллио-
нов крон (примерно 
88 миллионов рублей). 
Она ежегодно вру-
чается вместе с ди-
пломом и золотой 
медалью 10 декабря, 
в день смерти Нобеля 
в 1896 году. Всего в пе-
риод с 1901 по 2021 год 
нобелевские премии 
присуждались 609 раз.

Факт
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■ После установившего 
несколько температур-
ных рекордов сентября 
многие ждут, что ок-
тябрь тоже будет сухим 
и солнечным. Синопти-
ки рассказали «Вечер-
ке», какая погода ожида-
ется в этом месяце. 
Увы, прогнозы разочаровы-
вают: второй осенний месяц 
будет лишь немного теплее 
нормы, погода ожидается 
неоднородной. Научный ру-
ководитель Гидрометцентра 
Роман Вильфанд отмечает: 
уже на неделе будут резкие 
температурные скачки. 
— С воскресенья наступил 
осенний режим, — говорит 

синоптик. — Вчера мак-
симальная температура 
была +12...+14 градусов. 
Куда более теплый, по-
настоящему комфортный 
день нас ждет в среду, 4 ок-
тября. Ожидается +18 гра-
дусов. По области до +21. 
Это примерно на шесть гра-
дусов выше нормы. В сере-
дине первой декады октября 
такие температуры не очень 
часто бывают. Ветер будет 
теплый, но порывистый, со 
скоростью до 18 метров в се-
кунду. 
С четверга воздушные мас-
сы будут поступать не со 
Средиземного моря, а с за-

пада, с Атлантики. Воздух 
еще будет теплым — около 
+15 градусов. В пятницу 
ночью будет около +5...+7 
градусов, днем до +14. 
— Резкое понижение тем-
пературы прогнозируется 
в выходные, — продолжа-

ет Вильфанд. — Далеко на 
севере, с Гренландского 
моря, будет с запада на вос-
ток перемещаться циклон. 
В субботу-воскресенье тем-
пература понизится ночью 
до 0...+5 градусов. Дневные 
температуры тоже не будут 

двузначными: +6...+9 гра-
дусов. Пройдет небольшой 
дождь. Заморозки обуслов-
лены мощным переносом 
полярного воздуха. Поэтому 
температура около 0 граду-
сов ожидается повсеместно, 
а не в какой-то конкрет-
ной точке региона. Это на 
2–3 градуса ниже нормы. 
В понедельник и во вторник 
мало что изменится. Повы-
шения температуры можно 
ждать лишь в середине сле-
дующей недели. Однако это 
вероятностный прогноз. 
Такие ударные выходные 
дают старт новому отопи-
тельному сезону. Он начина-
ется, когда пять дней подряд 
среднесуточная температу-
ра опускается ниже +8 гра-
дусов. 
По словам синоптика про-
г н о с т и ч е с к о г о  ц е н т р а 
«Метео-ТВ» А лександра 
Ильина, атмосферное дав-
ление в течение недели бу-
дет иметь очень неровный 
ход. До 7 октября оно будет 
меняться от 737–739 до 750 
миллиметров ртутного стол-
ба. В середине октября не 
исключено потепление, од-
нако столбики термометров 
уже не пересекут отметку 
в 20 градусов.

— После снижения темпе-
ратур до 10 октября в сто-
лице продержится осенний 
холод, а после 11-го начнет 
теплеть, температура пере-
сечет 10-градусную отмет-
ку, — подчеркнул Ильин. — 
В середине второй декады 
октября прогнозируется 
потепление. Но оно будет 
кратковременным и незна-
чительным. Преобладать бу-
дет все же холодная погода.
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

Цифра

градусов — самая высо-
кая температура, кото-
рую ожидают на этой 
неделе в Москве.

+ 1 8
Октябрь будет 
капризным
В конце недели москвичей ожидают 
первые серьезные заморозки

Архитектор Татьяна Юркова собирает осенние листья 
в Морозовском сквере в центре столицы

Прямая 
речь

Из августа сразу 
в октябрь. Если в вы-
ходные будут усло-
вия для выпадения 
осадков, то в воздухе 
появятся мелкие сне-
жинки. Сразу скажу, 
что вероятность это-
го небольшая, всего 
12–14 процентов. 
Но она есть. И вообще 
с 7 по 9 октября будет 
холодно. Даже у зем-
ли, в пониженных 
местах и на эстакадах, 
ночью уже нельзя ис-
ключить слабую отри-
цательную температу-
ру. Но резину менять, 
конечно, пока рано. 
Тепло, относительное, 
еще вернется. 

Татьяна 
Позднякова
Главный 
специалист 
Метеобюро Москвы 

Теплые дни 
еще придут, 
но не такие 
яркие, как 
в сентябре 

Астрология,
магия, гадания

На правах рекламы Частности

Юридические услуги

Товары и услуги

● Экстрасенс! Таролог! Астролог! 
Вопрос бесплатно. Т. 8 (925) 676-21-20

РазноеФинансовые услуги

Работа и образование

Мебель

Строительство и ремонт

● Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту . Зарплата без 
задержек 45 000 рублей. Аванс еже-
недельно. Т. 8 (925) 147-10-51
● Курьер. ЗП 60 т. р. Т. 8 (968) 442-99-41

● Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71

● Займы под залог золота, меха,
техники, авто. ООО «Ломбард Платинум» 
ОГРН 1087746946847. Т. 8 (499) 112-05-33

● Продадим вашу вещь в комис-
сионке .  Цену  назначаете  сами !
Т. 8 (499) 226-28-79
● Скупка. Быстро. Деньги сразу.
Т. 8 (499) 226-25-39

● Авто и грузчики. Т. 8 (903) 000-75-92
● Автовыкуп вам! Т. 8 (909) 956-30-10

Купим военную форму и форму 
министерств и ведомств СССР, 
КГБ; военный антиквариат, на-
градные знаки, трофеи ВОВ, 
атрибутику СССР. Самовар, икону, 
картину, портсигар, бюсты, ста-
ринные награды, антиквариат. 
Т. 8 (916) 809-01-04

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консуль-
тации. Составление исков. Участие 
в судах. Все споры, в т.ч. поможем 
вернуть или расслужебить квартиру, 
выписать из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-91-42
● Юристы и адвокаты. Консультация 
бесплатная! Т. 8 (495) 201-25-12

●  Куплю  радиодетали ,  платы 
любые, значки, награды, статуэт-
ки, монеты, подстаканники и пр. 
Т. 8 (969) 100-40-11

● Срочная продажа, аренда квартир 
на ваших условиях. Т. 8 (495) 925-75-04 
● Сниму жилье. Т. 8 (925) 325-66-10
● Сниму кв, комнату. Т. 8 (916) 959-13-08

Недвижимость

● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02
●  Покупаем  почтовые  марки . 
Т. 8 (999) 928-12-17
● Грампластинки аудиотехнику раз-
ную старину Т. 8 (985) 979-56-09

● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата сра-
зу. Т. 8 (495) 128-50-09
● Покупаем все. Т. 8 (495) 641-67-21

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Искусство
и коллекционирование

Потомственные ясновидящие 
Любовь Владимировна и дочь 
Нана Антосовна могут предска-
зать судьбу, cнять порчу, сглаз, 
венец безбрачия, вернуть мужа, 
принести удачу в бизнесе. При-
ем по записи и на расстоянии. 
Пенсионерам скидки. Ст. м. «Се-
вастопольская».

☎  8 (910) 455-66-66
8 (925) 502-47-51
gospozhaluba.ru

сегодня в столице на-
чали включать отопле-
ние в связи с пониже-
нием среднесуточной 
температуры и пред-
стоящим похолода-
нием. Первыми тепло 
получают социальные 
учреждения: школы, 
детсады, больницы. 
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Вот и лето закончилось. 
И бабье лето тоже. А ведь 
многие только один раз ку-
пались в этом году — и то 
19 января.

■ 
Лето объявило об уходе 
с российского рынка!

■ 
Иногда в кинотеатре хочет-
ся пошевелить мышкой, 
чтобы узнать, сколько вре-
мени осталось.

■
Попроси у дурака номер 
телефона, он и пришлет 
его в виде скриншота.

■
Самое печальное блюдо — 
это пюре. Вроде картошка 
как картошка, но какая-то 
вся подавленная.

■
Если забыть сыр в холо-
дильнике, то через пару 
недель он запросто подни-
мется в цене.

■
Минеральная вода — это 
компот из камней!

■ 
— Витя, открою вам тайну: 
вы тормоз!
— Какую?

■
Школьница, сделавшая 
татуировку без спроса, ве-
чером получила ремнем 
пониже бабочки.

■
— А ты красивее, когда без 
очков...
— Ты тоже красивее, когда 
я без очков.

■
Хорошей медсестре и за-
дница радуется.

■
Вахтерша останавливает 
Вовочку на входе в женское 
общежитие:
— Мальчик, ты к кому?
— А к кому, мать, посове-
туешь?

■
Когда я не мог почистить 
луковицу, бабушка говори-
ла, что если тонкая не сни-
мается, снимай толстую. 
Этот совет мне до сих пор 
помогает в жизни.

■
...Он так испуганно посмо-
трел на нее, что стало ясно: 
водка не сработала.

■
Младший водолаз, маль-
чик молодой, все хотят 
брлбрлбрл с тоб-о-ой...

К 100-летию газеты мы за-
пустили акцию «Звезда с «Ве-
черкой». Сегодня свое фото 
представил известный аме-
риканский певец и музы-
кант Кевин МакКой

Я в первый раз попал в Россию 
в 1998 году — на гастролях с груп-
пой Bad Boys Blue. Это было вре-
мя Ельцина. Мне было холодно, 
но я полюбил этот климат, как 
полюбил и русских людей, и на-
циональную кухню. Самое ин-
тересное, что на родине от мест-
ной еды у меня болит желудок, 

а в России состояние здоровья стабилизируется. 
В этой стране мне нравится все: архитектура, куль-
тура, люди и газеты... Считаю, что одна из самых 
лучших из них — «Москва Вечерняя», так как она 
публикует самые важные культурные новости сто-
лицы. Мне было приятно, что корреспондент встре-
тился со мной и взял интервью. Желаю читателям 
«Вечерки» здоровья, удачи и хороших новостей!

Присылайте и вы свои фотографии со свежим 
номером газеты. Обязательно расскажите, 
за что любите «МВ». Регулярно мы публикуем 
самые интересные истории. Ждем ваши 
фотографии на почту: 

vecher@vm.ru
Укажите имена и фамилии людей, 
присутствующих на фотографии, и обязательно 
автора работы.

наш век

В каждой строке или столбце проставляются цифры от 1 до 9. Цифра может быть записа-
на в ячейку в том случае, если ее нет в горизонтальной и вертикальной линии, а также 
в малом квадрате 3х3, и если она может быть записана исключительно в одну клетку. 

Ответы на судоку, 
опубликованные 
28 сентября

Судоку Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru
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